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В срок вводить 
в строй жилые дома

с  каждым годом в городах и 
рабочих поселках нашей области 
строят все больше жилищ. В ны. 
нешнем году строители должны 
сдать в эксплуатацию 133 тысячи 
квадратных метров жилой площа
ди. Это только за счет государст
венных капиталовложений. Кроме 
того, много индивидуальных жи
лых домов на ссуды государства 
и собственные сбережения по
строят рабочие и служащие.

В Вокзальном районе Томска 
шестимесячный план строительст
ва жилищ строительные организа
ции и индивидуальные застрой
щики выполнили на 124,2 про
цента.

Работники стройуправления 
ГРЭС-2 полугодовой план ввода 
жилья в эксплуатацию выполни, 
ли на 114 процентов. Хорошо 
строили жилые дома во втором 
квартале строители МДО-132 
треста «Томлесжелдорстрой»
(план выполнен на 155 процен
тов).

Однако другие строительные ор
ганизации отстают с выполнением 
плана жилищного строительства. 
Не выполнили шестимесячный 
план строительства жилищ тре
сты № 97 и «Томлесжелдор
строй». Трест «Томскстрой» за 
6 месяцев не сдал в эксплуата
цию ни одного квадратного метра 
жилья.

Руководители этих организаций 
придерживаются старого обычая 
— в первом полугодии на многих 
стройках не спешат, а во втором 
«штурмуют», нагоняя упущенное.

Не лучше обстоит дело во мно
гих районах области. В Бакчар- 
ском районе годовой план ввода 
жилья в эксплуатацию вьшолнен 
за 6 месяцев на 7,4 процента, в 
Парабельском — на 6,7 процента, 
в Колпашевском — на 3,7 про
цента. В Александровском в Ко- 
жевниковском районах в первом 
полугодии совсем не сдавали 
жилье в эксплуатацию.

На ряде предприятий Томска 
индивидуальные застройщики не 
получают помощи. В торговой се
ти недостаточно строительных ма
териалов, столярных изделий и 
печных приборов.

Невыполнение плана жилищно
го строительства объясняется 
прежде всего слабостью орга. 
низатопской и массово.полити. 
ческой работы в строитель
ных коллективах. Слабо об
стоит дело, например, с орга
низаторской работой среди строи, 
телей в Кировском и Куйбышев
ском районах г. Томска. На строй
ках плохо организовано соревно
вание за высокую производитель
ность труда, слабо борются за 
технический прогресс. Руководи
тели многих строительных органи
заций и строек не создают сорев
нующимся условий для выполне
ния обязательств.

На многих стройках Томска 
плохо используется техника, низ
ка степень механизации строи
тельных работ. В трестах № 97 
и «Томскстрой» строительные 
механизмы используются на 
5 0 —70 процентов. Зачастую но
вые строительные машины по

долгу лежат на складах в ожида
нии монтажа.

Все еще часты перебои в пода
че строительных конструкций, 
материалов и, особенно, кирпича 
на стройки. Работники заводов 
строительных деталей треста 
«Стройдеталь» не выполняют 
плана в ассортименте. Они задол
жали строителям большое коли
чество деревянных конструкций, 
оконных и дверных блоков. Не
редки случаи задержки работ из- 
за отсутствия железобетонных 
конструкций. Например, отделка 
36-квартнрного дома, возводимого 
работниками УНР-787, задержа
лась из-за «'того, что работники 
ЗСД-1 треста «Стройдетал<ь» 
своевременно не изготовили лест
ничных маршей и площадок.

Нет слаженности между строи- 
телями, работниками предприятий 
стройиндустрии и автотранспорта. 
Транспортное управление совнар
хоза не обеспечивает строителей 
и предприятия стройиндустрии 
достаточным количеством автома
шин. Но и машины, поступающие 
на стройки и заводы треста 
«Стройдеталь», зачастую исполь
зуются плохо.

Партийные и профсоюзные ор
ганизации, руководители строек 
должны принять эффектив
ные меры для того, чтобы 
преодолеть отставание, безуслов
но выполнить в текущем году 
план жилищного строительства. 
Путь к  этому — претворение в 
жизнь решений июньского Плену
ма Ц К КПСС, настойчивая борь
ба за технический прогресс на 
стройках.

Сейчас строители пересматрива
ют опганизационко . технические 
мероприятия, добиваясь макси
мальной индустриализации строи
тельства. Каждый рабочий и ин
женерно-технический работник 
должен на своей площадке, в це
хе, бригаде проверить, как ис
пользуется техника, и упорно 
искать пути ее усовершенствова
ния, экономить материалы, повы
шать качество строительства.

Надо на каждой стройке, в 
каждой строительной организации 
создать условия для плодотворной 
работы рационализаторов и изо
бретателей. Их творчество помо
жет механизировать трудоемкие 
процессы, модернизировать уста
ревшие машины и механизмы, а 
значит, быстпее вводить в строй 
жилье. Необходимо внедрять ком
плексную , механизацию работ, 
монтаж зданий из крупных блоков 
и панелей.

Нельзя ‘терпеть неразбериху, 
бесхозяйственность, простои, ко
торые еще есть на многих строй
ках. Нельзя мириться с фактами 
пренебрежения к  производству 
кирпичных стеновых блоков на 
кирпичных заводах облместпро. 
ма.

Строителям жилых домов Том
ска и области нельзя терять ни 
дня, ни часа. Всю энергию, ини
циативу, все умение они должны 
направить на то, чтобы в первом 
году семилетки выполнить и пере 
выполнить план ввода жилых до
мов в эксплуатацию.

У К А З  I
Президиума Верховного Совета РСФСР

о запрещении содержания 
скота в личной собственности 

граждан, проживающих 
в городах и рабочих поселках

в  результате осуществления вы
работанных Партией и Правитель
ством мер по подъему сельского 
хозяйства колхозы и совхозы за 
последние годы стали решающей 
силой в обеспечении государства» и 
населения продуктами животновод
ства.

Теперь, когда колхозы и совхо
зы наращивают темпы развития об
щественного животноводства и с 
каждым годом все больше и больше 
дают населению ' мяса, молока и 
других сельскохозяйственных про
дуктов, имеется реальная возмож
ность покончить с примитивным ве
дением животноводства населением 
городов и прилегающих к  ним окре
стностей, - которое приводит к  зна
чительному расходованию хлеба и 
других продовольственных товаров 
из государственных фондов, отвле
кает рабочую силу от производи
тельного труда в обществ^ и созда
ет, кроме того, антисанитарные 
условия в городах, пригородах и 
рабочих поселках.

В соответствии с изложенным и 
учитывая пожелания трудящихся. 
Президиум Верховного Совета 
РСФСР постановляет:

1. Запретить с 1 октября 1959 
года содержаяше в личной собствен
ности продуктивного и рабочего 
скота гражданам, проживающим в 
столицах автономных республик, 
краевых, областных центрах и при
легающих к  ним окрестностях, за 
исключением городов: Магадана, 
Мурманска, Петропавловска-Кам- 
чатского, Сыктывкара, Южно-Саха
линска, Якутска.

Окрестности столиц автономных 
республик, краевых, областных 
центров и перечень населенных 
пунктов, входящих в эти окрестно

сти, устанавливаются решениями 
Советов Министров автономных 
республик и исполнительных коми
тетов краевых и областных Советов 
депутатов трудящихся.

Установить, что нарушение 
гражданами настоящего Указа вле
чет за собой изъятие скота с вы
платой его стоимости . по государ
ственным заготовительным ценам, 
действовавшим до 1958 года при 
оплате скота, сдававшегося хозяй
ствами колхозников, рабочих и слу
жащих в порядке обязательных по
ставок.

2. Предоставить право Совету 
Министров РСФСР по представле
нию Советов Министров автоном
ных республик, исполнительных 
комитетов краевых и областных Со
ветов депутатов трудящихся, по ме
ре улучшения государственной тор
говли молоком и мо.точными про
дуктами, мясом и мясными продук
тами, решать вопросы о запреше- 
нии содержания скота в личной соб
ственности граждан, проживающих 
в других городах и их окрестно
стях, а также в рабочих поселках.

3. Поручить Советам Министров 
автономных республик и исполни
тельным комитетам краевых, обла
стных Советов депутатов трудящих
ся в целях предотвращения забоя 
коров и телок, находящихся в лич
ной собственности населения горо
дов, их окрестностей и рабочих по
селков, провести необходимую 
разъяснительную работу среди вла
дельцев скота с тем, чтобы не до
пустить забоя коров и телок и орга
низованно провести их закупку 
колхозами и совхозами.

Закупку коров и телок проводить 
по действующим закупочным ценам 
на крупный рогатый скот.

Раньше скосишь — 
больше намолотишь!

Косить, подбирать и обмолачивать валки высокими 
темпами, не затягивать уборку кукурузы!

☆  ☆  ☆

Соревнование машинистов шаток

Заместитель Председателя Президиума Верховного Совета РСФСР
Т. АХАЗОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
С. ОРЛОВ.

Москва,. 12 августа 1959 года.

Рязанская область досрочно 
выполнила план закупок хлеба

На первом месте по-прежне
му Захар Ходоренко из колхо
за имени Сталина Кожевни- 
ковского района.

По количеству скошенных 
гектаров его обогнал маши
нист жатки колхоза «Октябрь» 

Зырянского района тов. Дол
гополов. скосивший 216 гекта
ров хлебов. Но тов. Долгопо
лов работает без скатной до
ски, поэтому его выработку 
никак нельзя сравнивать с по
казателями передовиков убор
ки. Тов. Долгополов должен 

. немедленно исправить свою 
ошибку и поставить на жатку 
скатную доску.

На втором месте — Федор 
Хмельницкий из колхоза «Мо
лот» Шегарского района. Он 
сносил 210 гектаров и на два 
гектара отстал от тов. Ходо
ренко.

Почти без изменения дела у 
Марии Таразановой. Она от
стала от Ф. Хмельницкого на 
1 гектар и занимает третье 
место.

На четвертом месте — Сте
пан Коровин из колхоза «Мо
лот» Шегарского района (ско
сил 187 гектаров). П. Васи, 
левского, комбайнера колхоза

имени XXI съезда КПСС Ко- 
жевниковского района, он обо
гнал на пять гектаров.

Машинист жатки из колхоза 
имени Ленина Зырянского 
района тов. Коноплев сжал 178 
гектаров и обогнал Александ.

ра Блинкова из колхоза имени 
Сталина Шегарского района.

Тов. С.уворова из колхоза 
имени Жданова Зырянского 
района обогнал Иван Тюмен. 
цев (колхоз «Серп и молот» 
Томского района), который 
скосил 163 гектара.

Передовики уборки делятся опытом

За 20 гектаров в день на подборке
Наш колхоз имени Ленина —  са

мый крупный в Пышкино-Троицком 
районе. В полеводческих бригадах 
развернулась битва за быструю 
уборку урожая. Хлеба очень хоро-. 
шие.

Вступая в жатву, коллектив на
шего агрегата решил систематиче
ски перевыполнять сменные нормы 
выработки, довести производитель
ность до 20 гектаров в день. Свое 
слово мы держим. За 6 рабочих 
дней убрали 135 гектаров озимой 
ржи, в среднем каждый день ска
шивали по 22,5 гектара при норме 
11 гектаров. Коллектив агрегата 
первым закончил уборку ржи на 
полях второй полеводческой брига
ды, помог скосить рожь и в третьей 
полеводческой бригаде.

В соревновании машинистов ла
фетных жаток района удерживаем

На уборке кукурузы

До 800 центнеров с гектара

Труженики сельского хозяйства 
Рязанской области, воодушевлен
ные решениями июньского Пленума 
ЦК КПСС и широко развернув со
циалистическое соревнование за вы
полнение принятых обязательств на 
1959 год, досрочно, 11 августа, 
выполнили установленный государ
ственный план продажи хлеба на 
100,3 процента. Государству про
дано 12.845 тысяч пудов зерна 
против 5 миллионов пудов, продан
ных на эту дату в прошлом году.. 
Продовольственных культур — ржи 
и пшеницы —  продано свыше 10 
млн. пудов. Колхозы и совхозы об
ласти продадут государству сверх 
плана не менее 1,2 млн. пудов 
зерна.

Досрочное выполнение плана про
дажи хлеба государству достигнуто 
благодаря тому, что уборка урожая.

как правило, проводится . раздель
ным способом.

Колхозы и совхозы области пол
ностью обеспечивают себя собствен
ными высококачественными семена
ми зерновых культур, необходимы
ми фуражными и страховыми фон
дами.

Работники сельского хозяйства 
области Б связи с созывом очеред
ного Пленума ЦК КПСС, посвящен
ного обсуждению вопросов дальней
шего развития сельского хозяйства 
в стране, еще шире развертывают 
социалистическое соревнование за 
завершение уборки зерновых в бли
жайшие дни, проведение озимого 
сева в лучшие агротехнические 
сроки, создание прочной кормовой 
базы в колхозах и совхозах, а так
же за перевыполнение годовых пла
нов по продаже государству карто
феля, овощей, сахарной свеклы и 
других технических культур.

П ередви ж ная телевизионная  
станция

М еж областная сибирская ярмарка
НОВОСИБИРСК. 12 августа. 

(ТАСС). Сегодня в клубе «Динамо» 
открылась межобластная торговая 
ярмарка, в которой принимают уча
стие торговые организации, пред
приятия местной промышленности, 
кооперации всех областей и краев 
Сибири, а также Москвы, Ростова, 
Казахской, Узбекской и Грузинской 
ССР и других мест. Семьдесят пять

организации представили на ярмар
ку  швейные и меховые изделия, 
хозяйственные товары, галантерею 
и другие товары, почти на двести 
миллионов рублей.

В первые же часы между участ
никами ярмарки было заключено 
около 30 торговых сделок на де
сятки миллионов рублей.

Ярмарка продлится три дня.

ЛЕНИНГРАД, 13 августа. (ТАСС). 
Серийный выпуск передвижных те
левизионных станций для теле
центров страны начат на радиотех
нических предприятиях Ленинград
ского совнархоза.

Аппаратура этих станций созда
на с учетом новейших достижений 
радиоэлектроники: применены по
лупроводниковые приборы, пальчи
ковые лампы, миниатюрные радио- 
детали, печатные схемы и т. д. В 
съемочных камерах впервые уста-, 
новлеяа новая передающая трубка 
отечественного производства, значи
тельно повышающая качество изоб
ражения. Переносное оборудование 
позволяет вести передачу одновре
менно с шести микрофонов. Особая

съемочная камера обеспечивает ве
дение репортажа на расстоянии до 
300 метров. Все оборудование пе
редвижной телевизионной станции 
смонтировано в комфортабельном 
автобусе «ЗИЛ-158».

Передвижная телевизионная стан
ция обеспечивает высокое качество 
передачи звука и изображения. Рас
ширяются возможности для прове
дения репортажей со стадионов, 
площадей, театров, заводов.

Т О М С К

с Т  Р о И Т  с я

Там, где недавно 
ют красивые здания

были пустыри, 
жилых домов.

выраста. На снимке; строительстве жилых домов в конце 
проспекта имени Фрунзе.

Фото Ф . Хитриневича.

Такой еще не вырастала 
«королева полей» в колхозе 
имени Шевченко: на отдель
ных участках она выше двух с 
половиной метров (см. снимок 
вверху).

Особенно богатый урожай 
дали целинные земли. Колхоз
ные механизаторы раскорчева
ли их своими силами. Осенью 
вспахали и продисковали, вес
ной провели вспашку и предпо
севную к.ультивацию. Сеяли с 
20 по 22 мая. Семена сорта 
«ВИР-42» протравливали гра
нозаном и опудрили гексахло
раном. После весенних дождей 
на полях образовалась корка. 
Когда почву взрыхлили боро
нами, появились дружные 
всходы.

Неожиданно ударил мороз, 
и кукуруза начала желтеть. 
Однако осмотр посевов пока
зал, что корневая система не 
пострадала, и «королева по
лей» выправилась. Трактори
сты Иван Ильич Карлюков и 
Яков Касеко заботливо обра
ботали междурядья.

Апробация, проведенная 
колхозным агрономом Демья
ном Дмитриевичем Соболевым, 
показала, что на целинных 
землях «королева полей» даст 
до 800 центнеров зеленой мас
сы с гектара.

В колхозе приступили к за
кладке силоса из кукурузы. 
Плантация обширная: 125 гек
таров.

...Светло-зелеными ручейка
ми текут в кузов автомашины 
измельченные стебли и листья. 
Степан Макаренко и Иван До- 
шук вывели силосоуборочный 
комбайн на поля (снимок вни
зу). За ним вереницей вытя-

П О С Е Я Н О  2 0 0  
Г Е К Т А Р О В  Р Ж И

КРИВОШЕИНО. (По телефону). В
колхозе имени Калинина во всех 
бригадах сеют озимую рожь. Кол
хозники стремятся завершить эту 
работу в лучшие агротехнические 
сроки. Посеяно уже 200 гектаров. 
В третьей бригаде П. А. Шаповало- 

' •  ва план посева ржи выполнен.

нулись грузовики. Шоферы 
Григорий Подоляко, Василий 
Шевцов, Иван Маляров, Да
нил Житков и Михаил Красно
перов стараются, чтобы не бы
ло перебоев в работе силосо
уборочного агрегата.

Силосные сооружения невда
леке. Они быстро заполняют
ся.

В колхозе имени Шевченко 
Кожевниковского района обще
ственное животноводство будет 
обеспечено высококачествен
ными сочными кормами. Зало
жено более 600 тонн кукуруз
ного силоса. Предстоит еще 
убрать большие массивы.

Фото и текст А. Сокальского.
Колхоз имени Шевченко,
Кожевниковский район.
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первое место и постараемся его не 
уступить никому.

Вот уже более 20 лет я работаю 
комбайнером. Как правило, к  каж
дому . сезону очень внимательно 
и тщательно готовлю машины к  ра
боте. В нынешнем году к  уборке 
готовился с особым старанием. Хле
ба выросли очень хорошие, но 
убирать их трудно —  они высоко
стебельные, рожь к  тому же силь
но полегла. Работаем только с экс
центриковым мотовилом. Чтобы 
солома не наматыва.чась на поле
вой ва.тик, закрыл брезентом (от 
пальцев , бруса) всю плоскость 
угольни'ка. То же самое сделал и с 
противоположной стороны от ветро
вого щита. Эго предупредило по
падание массы под полотно и на
матывание ее на полевой валик.

Пришлось на 25 сантиметров 
укоротить главный вал лафетной 
жатки, теперь на поворотах вал не 
гнется, а при крутых поворотах 
избегаем подминания хлебов. В аг
регате имеется два полотна, но 
работали мы на одном. Оно хорошо 
сохранилось.

Агрегат работает безостановочно. 
К косовице обычно приступаем с 8 
часов утра и заканчиваем работу 
поздним вечером, а зачастую оста
навливаем машину в час ночи. В 
отдельные дни скашивали на сва.ч 
до 31 гектара. Коллектив агрегата 
дружный. Тракторист тов. Ефимов, 
мой помошник тов. Иванов к  делу 
относятся с большой ответственно
стью. Трактор всегда находится в 
хорошем техническом состоянии. 
Когда я устану, садится за штур
вал тов. Иванов. Большое внимание 
уделяем техническому уходу за Ма
шинами. Регулярно перед началом 
работы подтягиваем все крепления, 
смазываеМ' трущиеся части.

Сейчас переходим на подборку. 
Обязались довести производитель
ность до 20 гектаров в день. Под
борку и обмолот валков будем ве
сти комбайном С-6. Он к  работе го
тов. прошлом году с молотилки 
комбайна я убрал спаренные бите
ра, заменил их одним четырехло
пастным битером. Этим самым я 
предотвратил наматывание массы на 
битера.

Погода в этом году нас не ба
лует. Но мы стараемся использо
вать каждый час рабочего времени, 
убираем хлеба и в сырую погоду. 
Каждый хорошо понимает, что за
тянуть сроки уборки —  значит, 
потерять значительную часть уро
жая.

И. МИСНИК, 
комбайнер колхоза имени 

Ленина Пышкино-Троицкого района.

Обида Геннадия Фатеева
КОЛПАШЕВО. (По телефону).

После окончания Колпашевского 
училища механизации сельского хо
зяйства Геннадий Фатеев прибыл в 
колхоз им. Сталина. Молодой механи
затор. с волнением готовился к раз
дельной уборке: заботливо отремон
тировал лафетную жатку, перебрал 
каждый винтик, каждую гайку. В 
ожидании начала страды Геннадий 
часто выходил на поля, присматри
вался, не пора ли начинать уборку, 
мысленно прикидывал, за сколько 
дней можно скосить отдельные поло
сы. Он решил убрать за сезон 300 
гектаров колосовых.

—  Для меня это первая проба 
сил и знаний, —  говорил Геннадий.

Прошла уже декада, как в Колпа
шевском районе начали косовину 
хлебов, а на счету Геннадия Фате
ева ни одного скошенного гектара.

—  Если бы за рукав не держали, 
—  с горечью рассказывает он, —  
я бы теперь всю рожь в колхозе 
окосил.

в  колхозе уже давно хлеба дошли 
до восковой спелости, но председа
тель тов. Трифонов под всякими 
предлогами не разрешает выводить 
лафетную жатку на поля. Закреп
ленный за лафетной жаткой трактор 
переведен на другие хозяйственные 
работы.

«  Сделали вид, что трактор

отправили на сенокос, —  рассказы
вает тов. Фатеев, —  а в действи

тельности вот уже целую неделю он 
стоит за Кетской протокой. Я все 
это время хожу в контору...

Мимо нас проходит бригадир 
тракто’рной бригады тов. Арчабасов. 
Геннадий с надеждой обращается к 
нему;

—  Когда же пустим жатку в де
ло? Ведь уже пора.

—  Сам знаю, что пора, —  отве
чает бригадир, —  договаривайся с 

председателем.
—  Вот так каждый день, —  с 

возмущением заключает Фатеев.
Этот пример характерен сейчас 

не только для колхоза имени Стали
на. Задерживается выезд на поля 
механизаторов и в ряде других ар
телей района. В колхозе «Искра 
Ильича» хлеба выросли хорошие. К 
их уборке приступили еще первого 
августа, но, как ни странно, первы
ми вышли на поля не машинисты 
жаток, а несколько поестарельгх 
колхозников с серпами. К  10 авгу
ста они сжали 1,5 гектара колосо
вых, Жатки же стоят на приколе.

Простаивают лафетные жатки в 
колхозах «За коммунизм», имени 
Ленина’ имени Свердлова. На полях 
этих колхозов и по сей день тиши
на.

С. КЫТМАНОВ, 
наш соб. корр.
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Соревнование районов 
на уборке урожая

На 12 августа в колхозах обла
сти скошено 28.876 гектаров зер
новых.

Первое место по косовице зани
мает Томский район, но за 
последние дни он снизил темпы 
уборки.

В Шегарском районе скошено 
5.735 гектаров. Прирост за послед
ние два дня составил 1.180 гекта
ров.

На 195 гектаров отстали от ше- 
гарцев соревнующиеся с ними хле
боробы Кожевниковского района. 
На 12 августа кожевниковцы ско
сили 5.540 гектаров зерновых, дав 
прирост за два дня 1.037 гектаров.

Наращивает темпы уборки Зы
рянский район. Здесь скосили в 
валки более 5.60() гектаров зерно
вых. За два дня прирост составил 
более 1.100 гектаров.

Но в большинстве районов темпы 
уборки хлебов продолжают оставать
ся низкими. Так. колхозы Асинов- 
ского района за последние два дня '

скосили всего 350 гектаров, Туган- 
ского —  430 гектаров.

По существу не приступили к 
косовице хлебов колхозы Колпа
шевского, Бакчарского, Тегульдет- 
ского и Пайнского районов.

Колхозы допускают большой раз
рыв между косовицей и подборкой 
валков. В Кожевяиковском и Ше
гарском районах подобрано из вал
ков по 800 гектаров в каждом. В 
Зырянском районе из 5.600 гекта
ров подобрано только 560. Такое 
же положение с подборкой и обмо
лотом валков в колхозах Томского, 
Пышкино-Троицкого, Туганского и 
Асиновского районов.

Снизились темпы на убот)ке льна. 
Колхозы Шегарского, Пайнского, 
Зырянского районов за последние 
два дня вытеребили льна только от 
12 до 37 гектаров, а в Колпашев
ском, Пышкино-Троицком и Т егуль-. 
детском районах за это время не 
убрано ни одного гектара льна.
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Партийная жизнь Совершенствовать формы 
и методы партийного контроля
в  соответствии с постановле

нием ЦК КПСС в первичных 
парторганизациях производст
венных и торговых предприя
тий нашей области создаются 
комиссии по осуществлению 
парторганизациями права конт
роля деятельности администра
ции предприятий. В Томске в 
57 первичных парторганизаци
ях созданы 102 комиссии пар
тийного контроля.

Сегодня мы публикуем рас
сказы членов комиссий партор
ганизации Томского подшипни
кового завода о первых шагах 
в их работе.

Следует отметить, что неко
торые парторганизации медлят 
с созданием комиссий, а от
дельные комиссии еще только 
числятся на бумаге. Фактиче
ски еще не приступили к рабо
те комиссии парторганизаций 
завода «Сибэлектромотор», ка
рандашной фабрики и других.

Имеются факты, когда от
дельные хозяйственные руко
водители невнимательно отно
сятся к предложениям комис
сий и не принимают действен
ных мер для устранения 
вскрытых недочетов. На сове- 
шании в Томском горкоме 
КПСС председатель комис
сии контроля парторгани
зации строительного управ
ления ГРЭС-П тов. Науменко 
в своем выступлении привел 
факт, когда заместитель на. 
чальника управления тов. Гу
сев неправильно отнесся к 
предложению комиссии.

Некоторые комиссии еще 
;Слабо привлекают к своей ра
боте широкий круг актива.

Первичные партийные орга
низации, райкомы и горкомы 
КПСС призваны постоянно 
вникать в работу комиссий, 
поддерживать их инициативу, 
исправлять недостатки, обоб
щать и широко распространять 
опыт их работы.
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Как улучшить качество шлифовки колец под
шипников? — этот вопрос сейчас занимает комис
сию по контролю за качеством продукции и орга
низацией производства, созданную в парторганиза
ции шлифовального цеха № 1 Томского подшип
никового завода.

Обсудить это, найти причины низкого качества 
отдельных видов продукции и собрались члены ко
миссии.

На снимке (слева направо): председатель комис
сии наладчик И. Н. Вьюгов, секретарь партбюро 
завода А . П. Сергеев, член комиссии слесарь 
П. П. Вронский, член комиссии старший мастер 
П. А . Бондаренко и заместитель секретаря парт
организации цеха Л. Б. Шарашкин.

Фото А. Сокальского.

БОЛЬШОЕ И ВАЖНОЕ ДЕЛО
В конце июля у нас на заводе со

стоялось партийное. собрание, об
судившее итоги работы июнь
ского Пленума ЦК КПСС и задачи 
партийной организации. Во время 
подготовки к  собранию коммунисты, 
беспартийные рабочие, специалисты 
вскрыли серьезные недостатки в де
ятельности предприятия.

В некоторых цехах не выполня
ются организационно-технические

Опора но актив
Качество продукции —  один из 

коренных вопросов в работе нашего 
завода. Предприятие нередко полу
чает из других экономических адми
нистративных районов рекламации 
на выпускаемую продукцию.

Вот почему на одном из послед
них партийных собраний коммуни
сты завода предложили"Создать ко
миссию по контролю за качеством 
продукции. В комиссию были из
браны коммунисты: начальник ав
томатного цеха тов. Сотников, на
ладчик полуавтоматного цеха тов. 
Тронов, мастер роликового цеха тов. 
Ефремов, начальник сборочного це
ха тов. Глазов. Я был избран пред
седателем комиссии.

На первом заседании комиссии 
мы распределили обязанности меж
ду собой, составили месячный план 
работы.

Первым шагом нашей работы бы
ло изучение качества продукции, 
выпускаемой заводом. Мы ознако
мились с рекламациями, поступив
шими на завод от потребителей в 
этом году, изучили результаты ла
бораторных замеров готовой продук
ции и стендовых ее испытаний. 
Много полезного нам рассказали о 
состоянии качества продукции па 
предприятии начальник специаль
ного конструкторского бюро тов. 
Изотова и исполняющий обязанно
сти начальника отдела техническо
го контроля тов. Круглов.

Выяснилось, что качество про
дукции, выпускаемой нашим заво
дом, значительно уступает продук
ции аналогичных предприятий стра
ны.

Тщательное изучение материалов, 
помощь специалистов позволили нам 
определись цехи и участки, где 
производится брак. Нити привели 
нас прежде всего в кузнечный и 
полуавтоматный цехи.

Наш приход в кузнечный цех 
удивил экономиста цеха тов. Луни
ну.

—  У нас качество хорошее, —  
заявила она, узнав о цели нашего 
прихода.

И она показала документы, кото
рые, действительно, подтверждали, 
что процент брака в цехе даже ни
же пла1нируемого.

Высокого мнения о качестве про- 
..дукции был и начальник цеха тов. 

Борисенко.
Когда же мы летально ознакоми

лись с продукцией цеха, побывали 
в изоляторе брака, выяснилось, что 
цех производит много брака. Затем 
вновь встретились с руководителя
ми цеха и начали конкретный раз
говор о замеченных недостатках. 
Они были вынуждены признать, что 
в цехе непочатый край работы по 
повышению качества продук1гаи.

Тов. Борисевко попросил по
мочь решить вопрос о строитель
стве необходимого помещения, о 
монтаже и запуске установки для 
нагрева заготовок колец под рас
катку, что значительно повысит 
качество продукции. Мы обещали 
об этом доложить партийному бюро 
и дирекции завода, но вместе с тем 
строго, по-партийному указали тов. 
Борисенко на его личную вину в 
производстве брака.

Некоторые из замеченных недо
статков мы постарались вместе с

работниками цеха устранить на ме
сте. Б частности, мы посоветовали 
составить четкий план работы по 
исправлению бракованной продук
ции.

Проверили качество продукции в 
полуавтоматном и некоторых других 
цехах. Определили, что глубокую и 
тщательную проверку качества про
дукции предстоит провести в сбо
рочном цехе, так как от его работы 
зависит качество продукции, иду
щей потребителю.

Об итогах проверки, о своих пред
ложениях мы сообщили в партийное 
бюро, которое вынесло этот вопрос 
на обсуждение партийного собра
ния. Некоторые наши предложения 
нашли отражение в решении собра
ния.

Пока мы сделали лишь первые 
шаги в большой и ответственной 
работе. Но уже первые дни деятель
ности комиссии показали, что ус
пех ее зависит, прежде всего, от 
привлечения к  ней широкого круга 
коммунистов, опоры на актив, спе
циалистов. передовых рабочие. 
После создания комиссии про
шло всего полмесяца. Пока мно
го неясных вопросов. Очень валгно 
организовать обмен опытом работы 
комиссий. Недавно в газете «Прав
да» мы познакомились с крупицами 
опы^а комиссий на некоторых пред
приятиях страны. Решили о нем уз
нать подробнее. Написали письмо 
секретарю парткома Сйбзавпда в 
г. Омске тов. Кукель-Краевскому с 
просьбой рассказать о первых ша
гах комиссии контроля на этом за
воде.

О работе нашей комиссии сейчас 
знают многие работники завода, 
помогают ей, считаются с ее мне
нием. Характерен такой штрих. 
Главный инженер завода созывает 
совещание по качеству продукции и 
просит меяя, как председателя ко
миссии, присутствовать на нем.

Мы хорошо сознаем всю ответсг- 
венность порученного нам дела и 
приложим все силы, чтобы успешно 
его выпо.пнить.

Б. БЕЛЕНЬКИЙ.
председатель комиссии по кон
тролю за качеством продукции,.
начальник сепараторного цеха.

мероприятия, медлеяно внедряется 
новая техника. Так, на транспорт
ном участке из пяти намеченных 
мероприятий не выполнено ни од
ного. Плохо внедряется новая тех
ника в сепараторном цехе. На скла
дах завода лежит много нового обо
рудования. Во втором квартале за
вод нарушал сроки поставок под
шипников в другой экономический 
район. Цехи подчас выдают продук
цию низкого качества.

Обо всем этом и говорили комму
нисты на собрании.

Знало ли партийное бюро об этих 
недостатках? Конечно, .знало. Не 
раз об этом шел разговор на заседа
ниях бюро, принимались решения, 
но не хватало настойчивости, чтобы 
выполнить их до конца.

На собрании коммунисты горячо 
одобрили постановление ЦК КПСС 
«Об образовании в первичных пар
тийных организациях производст
венных и торговых предприятий ко
миссий по осуществлению. парторга
низациями права контроля деятель
ности администрацяи предприятий» 
и решили создать несколько комис
сий.

Были созданы три заводские ко
миссии: по контролю за выполнени
ем государственных заказов и ко
оперированных поставок другим 
предприятиям и экономическим ад
министративным районам, по конт
ролю за качеством выпускаемой про
дукции, по контролю за выполнени
ем организационно-технических ме
роприятий, планов внедрения новой 
техники, механизации и автомати
зации производственных процессов. 
Б комиссии вошли коммунисты —  
инженерно-технические работники, 
мастера, передовые рабочие.

На следующий день после собра
ния члены комиссии собрались в 
партийном бюро. Мы обменялись 
мнениями о положении дел на за
воде, о планах работы комиссий. 
Члены партийного бюро посоветова
ли комиссиям главное внимание об- 
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ратить на организаторскую работу, 
опираться на актив, предостерегли 
от ненужного бумаготворчества.

Чтобы информировать весь кол
лектив заво1да о созда1Нии комис
сий, в многотиражной газете «Под
шипник» , был сообщен их состав. 
Кроме того, в цехах вывешены 
списки членов комиссий.

Комиссии приступили к  работе.
, Комиссия да контролю за качест* 
BOiM ознакомилась с рекламациями, 
поступающими на завод, изучила 
причины брака в кузнечном и полу
автоматном цехах. Она внесла пред
ложения, которые помогут улуч
шить качество продукции. Эти пред
ложения были обсуждены на пар
тийном собрании. Начальникам це
хов прелложи.ти принять немедлен
ные меры к  устранению недостатков.

На очередном партийном собрании 
мы заслушали информацию о пер
вых шагах комиссий.

Комиссия по контролю за вьгаол- 
цением оргтехмероприятий, планов 
внедрения новой техники, автома
тизации и механизации производст
венных процессов установила, что 
на заводе неудовлетворительно ве
дется подготовка к производству 
железнодорожных подшипников. 
Еще не начато проектнро'ванне не
стандартного оборудования. Замеча
ния комнссин были обсуждены у 
главного инженера завода. Эта ко
миссия взяла под контроль внедре
ние в произво.тство двух а)втомат.и- 
ческих линий, которые должны 
вступить в строй в этом году.

На днях коммунисты шлифоваль
ного цеха iN” 1 решили создать це
ховую комиссию контроля. Была 
избрана комиссия по контролю за 
качеством продукции и организа
цией производства.

Б сентябре вопрос о работе одной 
из комиссий будет обсужден на пар
тийном собрании завода,

А. СЕРГЕЕВ, 
секретарь партбюро Томского 

подшипникового завода.

В  ц е х е
Коммунисты нашего цеха с удов

летворением восприняли постанов
ление ЦК КПСС об образовании ко
миссий контроля. Было реше
но создать комиссию по конт
ролю за качеством продукции и ор
ганизацией производства. 15 комис
сию вошли три коммуниста. Я был 
избран председателем.

За неделю работы мы сделали, 
конечно, еще очень мало. Согтави- 
ли план на месяц. Прежде всего, 
занялись изучением причин брака, 
допускаемого при обработке бего
вых дорожек некоторых типов на
ружных подшипниковых колец. 
Этот вопрос давно уже беспокоит 
коллектив цеха. Рабочие не раз об
ращались к  главному инженеру Це
ха, выступали на собраниях, указы
вали на необходимость разобраться 
в причинах брака. Но до сих пор 
ничего не изменилось.

Мы посоветовались с технолога
ми, рабочими нашего и полуавтр- 
матного цехов, который поставляет 
нам эти кольца. Конкретных пред
ложений по улучшению качества 
продукции мы еще не имеем, но 
определенное мнение о причинах 
брака у нас создалось.

В этом месяце мы займемся так
же изучением работы с кадрами на 
самом узком участке нашего цеха—  
плоской и безцентровой шлифовки.

Много вопросов предстоит изу
чить комиссии в связи с подготов
кой цеха к  осенне-зимнему сезону.

Комиссия будет постоянно сле
дить за качеством продукции, орга
низацией производства, помогать 
коллективу оперативно устранять 

недостатки.
И. ВЬЮГОВ, , 

председатель комиссии, 
наладчик шлифовального цеха 

№ 1.

Н А Ч А Л О  Р А Б О Т Ы
В нашей комиссии по контролю 

за выполнением организационно- 
техничесжих мероприятий, планов 
внедрения новой техники, механиза
ции и автоматизации произ
водственных процессов семь 
коммунистов, в том числе на
чальник шлифовального цеха № 2 
тов. Жуланов, токарь ()веркунов, 
вывший главный инженер автомат
ного цеха, а ныне пенсионер тов. 
Мосин, фрезеровщик тов. Кудяков, 
начальник электролаборатории тов. 
Арсенов, Все люди энергичные, те.х- 
нически грамотные, а главное, 
принципиальные.

Обсуждал, что надо сделать в 
первую очередь, члены комиссии 
предложили заняться изучением дел 
на транспортном участке, где осо

бенно медленно механизируются 
трудоемкие работы.

Проверка показала, что отстава
ние в механизации на транспорт
ном участке — явление не случай
ное. Из пяти мероприятий по меха
низации, намеченных на первое по
лугодие, здесь не выполнено ни од
ного. Основным виновником их сры
ва явился начальник цеха тов. Бер
ман.

Главное в контроле —  живое де
ло, активная, принципиальная борь
ба за выполнение партийных ре
шений, искоренение недостатков. 
Поэтому сразу же после проверки в 
партийном бюро завода состоялось 
совещание членов_ комиссни совме
стно с исполняющим обязанности 
главного инженера завода тов. Се-

вериновым, начальником бюро ав
томатизации и механизации тов. 
'Самсоновым и начальником тран
спортного участка тов. Берманом. 
После изучения внутренних воз
можностей было установлено, что 
большинство намеченных мероприя
тий по механизации на участке 
можно осуществить в этом месяце. 
Исполнение их взято под контроль.

Август —  первый месяц нашей 
работы. Опыта еще нет. Но он по
явится. Мы стремимся к то.му, что
бы это произошло быстрее, чтобы 
укреплялась опора на актив в цехах 
завода и.̂  числа передовых рабочих, 
инженеров и техников.

п. вольхин. _

. ПРАКТИЧЕСКАЯ ШКОЛА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

После введения денежной оплаты
опытом ДЕЛИТСЯ  I труда колхозников

председатель колхоза 
„Прогресс^ ЗырянскО' 

го района

П. П. МАЗАЛОВ

За последние 3— 4 года намного 
выросло хозяйство нашего колхоза. 
Посевы сельскохозяйственных куль
тур у нас достигают 2.300 гекта
ров. Поголовье скота увеличилось 
в 2— 2,5 раза, птицы —  в 4,5 ра
за. Колхоз приобрел 6 автомашин, 
10 тракторов, 10 комбайнов, много 

прицепного инвентаря, сельхозма
шин. Построено 36 домов для кол
хозников, больше десятка типовых 
пО|Мещений для скота и других про
изводственных объектов.

XoiSHflcTBO выросло, а число ра
ботающих не увеличилось. На нача
ло нынешнего года в артели насчиты
валось всего 75 трудоспособных 
колхозников. Чтобы повысить их 
материальную заинтересованность, 
мы .решили ввести денежную опла
ту труда. При переходе на денеж
ную оплату труда нами были взяты 
за основу нормы выработки и рас

ценки, рекомендованные о'блсель- 
хозуправлением, и лишь на отдель
ные виды работы мы разработали 
свои нормы. Установили девятираз
рядную тарифную систему. Норма 
третьего разряда была оценена в 
10 рублей

Новая форма оплаты труда изме
нила существовавшую ранее систему 
распрелеления доходов. Расчет с 

колхозниками за выполненные рабо
ты теперь производится ежеме
сячно. При расчете мы выплачиваем 
90 процентов заработка, а 10 про
центов резервируем до окончатель
ного выявления доходов. Продук
ты, которые в прошлые годы выда
вались колхозникам на трудодни, 
теперь продаются на деньги по 
ценам госзакупок, на сумму, со
ставляющую 20 процентов от зара
ботка.

С' переходом на денежную оплату 
труда изменилась и практика пла
нирования колхозного производст
ва; У нас введено ежемесячное 
планирование производства валовой 
и товарной продукции, денежных 
поступлений, расходов и отчисле
ний. Улучшился контроль за вы
полнением планов. Теперь каждый 
лучше вцдит: чем больше будет про
изведено про'Дукции, тем выше де
нежный доход колхоза, а следова

тельно, и за'работок колхозняков. 
Усилилось стремление изыскать и 
привести в действие дополнитель
ные резервы увеличения денежных

Комиссии контроля 
обмениваются первым 

опытом
Томский горком КПСС провел со

вещание с секретарями партийных 
организаций производственных и 
торговых предприятий, председате
лями комиссий по осуществлению 
парторганизациями права контроля 
деятельности администрации пред
приятий.

На совещании поделились первы
ми крупицами опыта работы ко
миссий контроля заместите.ть сек
ретаря партбюро завода режущих 
инструментов тов. Конев, секретарь 
партбюро депо станции Томок-П 
тов. Разживин, председатели ко
миссий контроля тов. Беленький 
(подшипниковый завод), тов. Рассад- 
кин (завод «Томкабель»), тов. На
уменко (строительное управление 
ГРЭС-П).

доходов. Люди стали за
ботливее ухаживать за 
скотом, лучше обраба
тывать ш ля. В колхозе 
укрепилась трудовая 
дисциплина, повыси
лась производитель
ность труда колхозни
ков.

Вот примеры. В декабре 1958 
года возчики сена делали по одно
му рейсу в день, а в январе ны
нешнего года, то есть с момента пе
рехода на денежную оплату, они 
стали делать по два рейса, хотя 
расстояние от лугов не иэмени.тось. 
На очистке зерна на. веялке «БИМ» 
раньше работало Ю — 12 человек, 
а теперь не более 8 человек и зер
на подрабатывалось в полтора 
раза больше. Доярки раньше не 
брали свыше 12 дойных коров, а 
сейчас взяли по 16 и изъявили 
же.тание взять до 20 коров. На 35 
процеито» сократилось число работ
ников в льноводстве, а задания вы
полняются до 150 процентов.

В период весеннего сева и сейчас 
на уборке урожая многие колхоз
ники вырабатывают по 2 — 3 нор
мы.

Колхозники ста.ли зарабатывать 
значительно больше, чем в прошлые 
годы.

Например, чабан тов. Русских и 
его жена в прошлом году вместе за

работали 3.711 рублей и получили 
56 центнеров хлеба, а за пять ме
сяцев нынешнего года он один за
работал 6.430 рублей. Доярка тов. 
Кафтонова за пять месяцев зарабо
тала 3.842 рубля, или в среднем 
по 768 рублей в месяц. По

750— 800 рублей в месяц зараба
тывают колхозники тт. Фендю, 
Мальцев и .многие другие. Наи
меньший заработок у нас 300 руб
лей в месяц, его получают лишь 
сторожа.

Каждый заранее знает свои обя
занности и на работу приходит без 
опоздания. Раньше в колхозе дет
ские учреждения открывались толь
ко на период полевых работ, а те
перь колхозники настоя.ти сделать 
их постоянными: не хотят сидеть 
дома и женщины, имеющие детей.

Заметно растет артельная семья. 
Мы уже приняли в колхоз 32 
семьи. Количество трудоспособных 
колхозников возросло на 54 чело
века.

Учитывая подъем трудовой ак
тивности, колхозники нашей артели 
приняли на себя повышенные обя- 
.зательства. Работники животно
водства решили нынче произвести 
894 центнера мяса —  в 1,9 раза 
больше, чем произвели в 1958 
году. Для этого поставлено на на
гул и откорм 199 голов крупного 
рогатого скота, 450 голов свиней, 
342 овцы и 1000 голов птицы. 
Кроме того, не менее 50 центнеров 
мяса нам должна дать вно'вь соз
данная кроликоферма.

По 15 центнеров зерна с гекта
ра обязались получить в этом году 
полеводы. Виды на урожай хоро
шие. Сейчас колхозники, не теряя 
ни одного часа, ведут косовицу.

ПракФика показала: переход на 
денеж1ную оплату труда —  верный 
путь укрепления общественного 
хозяйства колхозов, повышения 
материального благосостояния кол
хозников.

В ы п ол я ев : О-лаеслчиыА шлла
Охотники Бакчарского района 

удачно провели промысел. Они вы
полнили 9-месячный план на 137,7 
процента. Особенно отличились

охотники Захаровского сельпо 
гг. Лосев, Тверских и другие. Че
тырем лучшим охотникам Бакчар- 
ский райпотребсоюз выдал премии.

Д Р У Ж И Н Н И К
в  А В Т О Б У С Е

Автобус мягко затормозил у 
остановки «Базарная пло
щадь» (Томск). Едва успела 
распахнуться передняя дверь, 
как в нее, бесцеремонно рас
талкивая сходящих пассажи
ров, ввалился пьяный мужчи
на. Оттолкнув женщину с ре
бенком,' он уселся на сиденье, 
над которым красовалась бе
лая эмалированная табличка 
«для детей». Кондуктор авто
буса тов. Дорофеева сделала 
вошедшему замечание. В ответ 
хулиган разразился потоком 
нецензурной брани.

Распоясавшегося дебошира 
не могли остановить никакие 
увещевания пассажиров.

Но вот в автобусе появи
лась молодая женщина. Это 
М. Ф. Скороходова, работник 
Томской пассажирской авто
транспортной конторы, член 
дружины по охране обществен
ного порядка. Через несколько 
минут пьяный хулиган с мяг
кого автобусН|Ого сиденья пе
рекочевал на твердую скамью 
оперпункта. Задержанный ока
зался слесарем автотранспорг- 
ной конторы В. Е. Румянце
вым. Здесь его пыл мгновенно 
охладился. Он сидел, уныло 
опустив голову. Предстояло

держать ответ за хулиганские 
действия.

...Дружина по охране обще
ственного порядка, созданная 
при Томской пассажирской ав
тотранспортной конторе, пока 
немногочисленна. Но действия 
ее становятся с каждым днем 
все заметнее. В основном она 

следит за порядком в автобу
сах во время рейсов. _ Но не 
проходят ее члены и мимо дру
гих нарушений. Об этом сви
детельствуют и записи в жур
нале, который ведут дружинни
ки. Дружинниками был задер
жан хулиган Н. Середа, вскоре 
осужденный народным судом к 
3 годам лишения свободы.

Активно работают дружин
ники П. Арефьев, В. Артамо
нов, И. Некрасов, М. Скорохо
дова, Л. Собин и другие. Воз
главляет дружину начальник 
службы эксплуатации X. Луш- 
ннков.

Большов внимание уделяют 
члены этой дружины трудовой 
дисциплине на своем предприя
тии. Они проводят беседы с 
работниками пассажирской ав
тотранспортной конторы, стро
го осуждают тех, кто появляет
ся на работе в нетрезвом со
стоянии.

В. УРВАНЦЕВ.

СКОРО ПЕРВЫЙ ЗВОНОК!
Кончается лето. Скоро снова за

полнят дворы и классы отдохнув
шие, загорелые школьники. Одни 
из них были в пионерских лагерях, 
другие ездили на лето в деревню. 
Они не просто отдыхали, они помо
гали взрослым в поле, на колхоз
ных, фермах.

Мы расскажем о том, как гото
вятся к  учебному году некоторые 
школы Томска, какой вклад вносят 
в это сами школьники.

«У НАС БЕЛОРУЧЕК НЕТ!»
Во дворе школы № 2, что рас

положена на улице Розы Люксем
бург, не по-летнему шумно. Школь
ники носят в сарай топливо.

Из столярной мастерской доно
сятся удары молотков —  это учени
ки 8— 9 классов ремонтируют ме
бель. Гена Авдеенко чувствует се
бя совсем рабочим человеком. Он 
старательно водит рубанком по сос
новой доске, и длинная красивая 
стружка бежит из-под рубанка.

—  Делаем тумбочки для классно
го хозяйства, —  говорит он. —  У 
нас белоручек нет.

В новом учебном году учащиеся 
школы смогут приобрести еще боль
ше трудовых навыков. Здесь значи
тельно расширены мастерские, за
куплено много нового слесарного 
инструмента. В школе будут рабо
тать механический, слесарный и 
электромеханический цехи.

ВСЕ ГОТОВО, НО...

Помещение музыкальной школы 
кажется внолне готовым к заняти-

! !
2

па улице Пермской (Вокзальный район) строится шко-
иа ’ яяп Л /.”  ® строй в этом году. Новая школа рассчитана
на нви мест. Сейчас ведутся отделочные работы.

На снимке: здание новой школы.
Фото Ф. Хитриневича.

« -

ям. Классы блестят чистотой, иол 
недавно покрашен. Все готово, но...

—  Ума не приложу, как будем 
начинать занятия, —  говорит за
вуч Г. И. Яшкова, —  ведь у нас 
очень маленькое помещение. Всего- 
навсего восемь комнаток, а ведь в 
этом году будет около 400 учени
ков. В прошлом году начинали за- 
ииматься с половины восьмого утка

и кончали в 11 вечера. Разве мож
но нормально работать в таких 
условиях?

В самом деле, музыкальная шко
ла-семилетка поставлена в трудное 
положение. Дело не только в тес
ноте. Классы отделяются друг от 
друга тонкими стенками, через ко
торые проникают звуки.

Г, НАЗАРОВ.
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Больше организованности 
на рейдах и лесопунктах!
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Среди лесозаготовителей Лайского леспромхоза известен высокой 

производительностью труда моторист бензомоторной пилы Павел 
Жилис. Одиннадцать лет он валит лес и заготовил за этот срок бо
лее 100 тысяч кубометров древесины.

Когда на лесопункты предприятия пришли пилы «Дружба», он 
одним из первых освоил новый механизм, строго соблюдает правила 
его эксплуатации. Пила безотказна в работе.

Малое комплексное звено, в котором трудится тов. Жилис, сорев
нуется за досрочное выполнение плана первого года семилетки. На 
тракторе ТДТ-60 за каждую смену члены звена подвозят 70—80 
кубометров древесины вместо 48 по норме.

На снимке; Павел Жилис.
Фото А. Докунина.

НА МЕСЯЦ РАНЬШЕ СРОКА
Наш мастерский участок № 1 

Южного лесопункта Ново-Тегульдет- 
ского леспро'мхоза полугодовое за
дание выполнил на месяц раньше 
срока, июльский план —  27 июля. 
Коллектив обязался дать сверх годо
вого плана 5.000 кубометров леса и 
прилагает все усилия к  тому, чтобы 
обеспечить необходимый темп лесо
заготовок.

В успехах коллектива —  бо.чьшая 
заслуга наших передовых механиза
торов, которые добились высоких 
показателей в использовании техни

ки. На 140— 160 процентов вы
полняют сменные задания электро
пильщики тт. Карлов, Нестерец, 
трактористы тт. Начерняк, Несте
ров. Звено грузчиков, в котором тру
дятся тт. Вороничев. Ковалев, Дят
лов и крановщик тов. Шишков, по
грузило в первом полугодии 21.300 
кубометрав леса вместо 17.600 по 
плану. Они обязались до конца 
года погрузить еще 24.000 кубо
метров древесины. И. ШЕСТАКОВ, 

мастер Южного лесопункта 
Ново-Тегульдетского леспромхоза.

В HOBbix условиях
В текущем году коллектив наше- ] 

го Каргасокского леспромхоза, как 
и многие другие леспромхозы обла
сти, ведет не только заготовки, но 
и сплав леса. Такая организация 
работ дала много положительного. 
Лесозаготовители и сплавщики тру
дятся единым коллективом, помога
ют друг другу. Возросла деловая 
взаимовыручка, улучшилась орга
низация сплава.

Последние четыре месяца коллек
тив леспромхоза выполняет планы 
как по заготовке леса, так и по 
доставке его народному хозяйству 
страны. В июле план лесозаготовок 
выполнен на 109 процентов, а 
сплава леса и доставки его потре
бителям —  на 102 процента.

Хорошо потрудился в июле кол
лектив Сангальското лесопункта 
(начальник тов. Зенков). Он ликви
дировал задолясенность первого 
квартала, в июле дал 9 тысяч ку 
бометров сверх плана. Здесь хоро
шо используются механизмы. Труд 
лесозаготовителей четко организо
ван, особенно на трелевке древеси
ны. Отлично используют машины и 
достигли высоких производственных 
показателей трактористы тт. Гов- 
зан, Догадин, Сухушин, Савчин. 
Хорошо трудятся шоферы тт. Ки- 
жас„ Романов, Язвенко.

На 40 процентов перевыполнили 
июльское задание лесозаготовители 
участка Змеиное.

Сплавщики Усть-Тымского участ
ка июльский план выполнили на 
107 процентов. Отгружая лее с 
рейда Змеиное, сплавщики грузят 
баржи в срок, а многие и досрочно. 
А сплавщики рейдов Кимжар и 
Старо-Югино ВасюГанского сплав- 
участка отправили в июле досроч

но 13 из 15 барж. В этом заслу
га погрузочных бригад тт. Шмидта 
и Мертемьянова.

Однако каргасокские лесозагото
вители и сплавщики могли бы в 
июле сделать много больше. Кол
лективы многих участков и рейдов 
работают ниже своих возможностей.

Чего, например, не хватало на
чальнику Пыжинского лесопункта 
тов. Бекетину для выполнения пла
на? На лесопункт послано достаточ
ное число тракторов и автомашин. 
Но техника здесь используется пло
хо, машины часто простаивают в 
ожидании ремонта. В итоге план 
июля пыжинцы выполнили на 77 
продентов.

Плохо ведут отгрузку леса на 
рейде Усть-Тым и шпал —  на рей
де Канаскинского шпалозавода. На 
этих рейдах плохо организовано.

комплексное соревпование сплав
щиков и речников. В июле сплав
щики задерживали баржи под по
грузкой сверх нормы. А речники, в 
свою очередь, подавали суда с 
большим опозданием. Например, 
сплавщики в Старо-Югино в июле 
простояли 6 дней в ожидании барж.

Чтобы перевыполнить навигаци
онный план доставки леса потреби
телям, надо по-деловому организо
вать соревнование коллективов, об
служивающих все звенья лесного 
конвейера, по которому идет лес 

потребителям, —  лесозаготонителей, 
сплавщиков и речников.

Ю. ЛОБАНОВ, 
диспетчер Каргасокского 

леспромхоза.
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Мы можем 
работать лучщэ

Наша комплексная бригада тру
дится на нижнем складе Ноль-Пи- i 
кет, раскряжевываем и скатываем в 
воду Д|ревеси'ну, которую подают нам 
с участков Лайского леспромхоза.

Лайский леспромхоз долгое вре
мя находится в прорыве, задоляпал 
много леса государству. И на своем, 
пусть небольшом, участке мы стре
мимся помочь лайским лесозагото
вителям преодолеть отставание. 
План второго квартала мы выпол
нили на 120 процентов, за счет 

рациональяой разделки хлыстов 
дали сверх плана 1.219 кубометров 
деловой древесины, перевыполнили, 
план по крепежу и судострою. При 
этом нас занято на разделке леса 
6 человек вместо 7 по плану.

Успех в труде обеспечила хоро
шая производственная дисциплина, 
слаженная работа всей бригады. 
Большинство рабочих стремится по
высить свою квалификацию, освоить 
сметные профессии.

Однако наша бригада могла бы 
сделать больше. Ежесменно мы мо
жем разделывать 100 кубО'Метров 
леса, а раскряжевываем по 65 —  
70. Лесозаготовители не подлюг 
нам необходимого количества леса. 
Каждую смену мы 2 — 3 часа или 
простаиваем, или выполняем второ
степенные работы.

Лесозаготовители зачастую пода
ют нам лес с пороками. Пз-за этого 
при раскрян;евке получается много 
ДР0|В.

Много недостатков в организа
ции работ. Склад не имеет запас
ных эстакад. На одну эстакаду раз
гружают по 2 — 3 сцепа, наваливая 
хлысты друг на друга. Много вре
мени уходит на раскатку этих хлы
стов.

Снижают .производительность на- 
шгго труда неполадки в работе 
сплавщиков. Мы сбрасываем лес в 
воду, но в заводи нет течения, и 
сплавщики тракторами подтаскива
ют древесину к сплоточному стан
ку. На это уходит много времени, 
они не успевают убирать лес.

А. ДЕРЮГИН,
бригадир номплексной бригады 

нишнего склада Ноль-Пикет 
Лайского леспромхоза.

Картинную галерею 
— в дар колхозу
Советский народ готовится до

стойно -встретить предстоящий Пле
нум ЦК КПСС. Коллектив томских 
художников решил в ознаменоваиие 
этого важного события создать кар- 
тиниую галерею и преподнести ее в 
дар колхозу «Комсомолец» Аси- 
новского района.

Картинная галерея из пятидесят 
полотен будет размешена в достраи
вающемся новом. Доме культуры 
этого колхоза.

М. ГОРБАТЕНКО, 
председатель томского отделе

ния Союза художников.
Н. ПЛУЖНИКОВ, 

директор томского отделения 
Художественного фонда РСФСР.

Препятствия на пути 
полезного дела
Мы, жильцы дома М  28-а по ули

це Пушкина в г. Томске, решили 
своими силами благоустроить усадь
бу: сделать во дворе большую клум
бу, посадить деревья, оборудовать 
детскую площадку. Но вскоре мы 
сто,ткнулись с препятствием. На на
шей усадьбе три дома: один принад
лежит лесотехникуму, два других—  
заводу «Томкабель»,

Жильцы домов завода «Томка
бель» застрои.ти усадьбу дровяника- 
ми, вырыли погреба. У некоторых 
жильцов имеются строения для сви. 
ней и кур. Усадьба дома лесного

техникума находится в антисани
тарной состоянии.

Наша инициатива не ущемля--!т, 
интересы жильцов трех домов. Мы 
предлагаем онести старые дровяни
ки, выстроенные в бесшорядке, по
строить на их месте по плану новые 
древяники, высвободив значитель
ную часть территории под цветоч
ные клумбы и деревья.

Администрация лесотехникума 
П01ддерживает эту инициативу, обес
печивает нас пйло'чатер” алами, а 
вот зав'одоуправление «То<мка'беля» 
и некоторые жильцы принадлежа-' 
щих ему домов противятся этому.

Обращаясь в Вокзальный райис 
иолко'М и горисполком, мы надея-, 
лись встретить .здесь поддержку. Но 
увы! В течение двух месяцев ' мы 
никак не можем решить этого очень 
простого вопроса.

Проста помочь нам благоустроить 
усадьбу.

БРАНДТ, ЧУГУНОВ, ВЛАСОВ 
и другие.

П озаботиться  
о пеш еходах
По улице Карташова в г. Томске 

от трамвайного парка по направле
нию к  ГРЭС-П вырыта траншея, а 
мостика через нее нет. Это мешает 
движению пешеходов.

Кроме этого, следовало бы засы
пать дорогу от ГРЭС-П до завода 
«Снбэлектромотор» гравием или 
проложить деревянный тротуар.

И. МОИСЕЕВ, 
мастер завода «Сибзлектромотор».

Еще не так давно усадьба дома № 41 по улице Крылова 
г. Томска имела неприглядный вид — повсюду были кучи му
сора.

Теперь усадьбу не узнать, она превращена в благоустроен
ный сад. Здесь разбиты клумбы, посажены деревья, забор густо 
переплетает зелень. Под тенистыми ветвями кле-на расположе
на площадка с песком. Здесь с увлечением играют дети. А в 

самом центре сада стоит обвитая цветущим вьюнком беседка, 
в ней отдыхают взрослые. Все это сделано руками самих 
жильцов.

На снимке; дети ухаживают за саженцами в усадебном, саду.
Фото и текст В. Ивановой.

Д О М И К И  и з  о п и л о к
Равные ряды ма

лины, ветвистые си
бирские яблони, изум
рудный крыжовник 
щироко и привольно 
раскинулись на окраи
нах Томска за ГРЭС-П 
и станцией Томск-11. 
Это — сады трудящих
ся. Вечером после 
трудового дня к ним 
тянутся вереницей лю
бители-садоводы. Труд 
в саду стал лучшим 
отдыхом для многих 
сотен томичей.

Чтобы больше про
быть на зеленом про
сторе, мя-О’Рие томичи 
стро-ят на своих уча

стках небольшие цо- 
. МИКИ. Размеры доми
ков зависят от нали
чия строительных ма- 
териалдв-, а его-то ча
сто садоводу достать 
негде.

На Томской каран-' 
дашной фабрике по 
совету передо'вых ра
бочих решили изгото
вить для таких домов 
плиты из опилок — 
отходов карандашно
го производства.

Производство таких 
плит освоено. Смесь 
опилок с синтетиче
скими смолами фор
муется на горячем гид
равлическом прессе с

усилением в 630 тонн. 
С пресса снимают дре
весно-опилочные пли. 
ты размером 150X80 
сантиметров. За один 
раз прессуется 11 
плит.

Древесно . опилоч. 
ные плиты— прекрас
ный строительный ма. 
териал, не требующий 
дополнительной обра
ботки.

Первыми использо
вали эти плиты для 
садовых домиков сле
сарь-наладчик каран
дашного цеха тов. 
Шкредов и механик 
этого цеха тов. Самой- 
ленко. На своих участ

ках они строят доми
ки из древесно-опилоч. 
ных плит. Пер
вые. эксперименталь
ные домики показали; 
дома из древесно-опи- 
лочных плит можно 
построить в два раза 
быстрее, чем из дру
гих строительных ма
териалов. Стены доми
ков можно покра
сить, оштукатурить, 
как нравится хозяину.

Дом'ини из древесно- 
опилочных плит по
строены работниками 
карандашной фабрики 
впервые в Сибири.

И. Ш А Р АТС КИ И , 
инженер.

СПАРТАКИАДА 
НАРОДОВ СССР

■«Тройка ведущих» — так го
ворят на Спартакиаде народов 
СССР о командах Москвы, 
РСФСР (сборная) и Украины. 
Они, и на 12 августа сохраняли 
лидирующее положение, занимая 
соответственно первое, второе и 
третье места. У москвичей 298 
очков, у команды РСФСР — 291 
очко, у украинцев — 283 очка. 
Четвертыми идут ленинградцы — 
279 очков. Команда Грузии на 
пятом месте — 236,5 очка.

Спустились на одну ступеньку 
ниже спортсмены Белоруссии. 
Они были на шестом месте, а те
перь на седьмом. Ъстонцы пере
шли с седьмого на шестое — 
181,5 очка, у команды Белор.ус- 
сии — 178,5 очка.

По-прежнему на восьмом месте 
армянские спортсмены (151,5 оч
ка). Девятой идет команда Азер
байджана, имеющая столько же 
очков. Литовцы и латвийцы поме
нялись местами. Команда Латвйц 
набрала на 12 августа 146,5 оч
ка, у команды Литвы—143 очка.

Выявились лидеры в отдельных 
видах спорта. Наибольшее коли
чество очков — 17 — набрали мо
сквичи по классической борьбе, 
гимнастике, конному спорту, лег
кой атлетике, теннису и тяжелой 
атлетике. Такое же количество оч
ков представители сборной 
РСФСР имеют по велоспорту, 
гребле, прыжкам в воду, фехто
ванию. .Украинцы лучше других 
выступают по мотоспорту, стен
довой стрельбе.

СНОВА КО М АН Д А М ОСКВЫ
Уже несколько лет длится борь

ба за первенство между москов
скими и украинскими теннисиста
ми. В финал командных соревно
ваний по теннису в нынешней 
спартакиаде вновь вышли старые 
соперники. И вот их спор решен. 
В упорной борьбе со счетом 8:7 
победили теннисисты столицы.

В командном зачете места рас
пределились в первой пятерке так 
же, как и на чемпионате прошло
го года. Третье место заняли 
эстонцы, четвертое — грузинские 
теннисисты, пятое — сборная 
команда Российской Федерации.

ЧЕМПИОН М И РА ТЕРПИТ 
ПОРАЖ ЕНИЕ

Соревнуются штангисты легко
го веса. Аплодисментами встреча
ют зрители рекордсмена мира и 
страны в жиме Федора Никитина, 
мирового рекордсмена в рывке 
Николая Костылева, рекордсмена 
СССР в толчке Акопа Фараджа- 
на, чемпиона и рекордсмена мира 
в сумме троеборья Виктора Бу
шуева.

На помосте Виктор Бушуев. 
После двух упражнений — жима 
и рывка Бушуев был впереди с 
результатом 237.5 килограмма. 
Однако чемпионом спартакиады 
ему стать не удалось. Золотую 
медаль завоевал москвич Акоп 
Фараджан. Большого успеха 
спортсмен добился в толчке. Он 
поднял штангу весом 155 кило
граммов, всего лишь на один ки
лограмм ниже его же всесоюзно
го рекорда. В сумме троеборья 
Фараджан набрал 382,5 кило
грамма. На втором месте Анато
лий Жгун (сборная РСФСР) и 
только на третьем, с таким же 
как и у Жгуна результатом — 
380 килограммов, — Виктор Бу
шуев.
ПОБЕДИТЕЛИ С П АРТАКИ АДЫ

Московский армеец Лев Кузне
цов стал чемпионом спартакиады 
по фехтованию на саблях. Его 

•путь к победе был нелегок. В фи
нале ему пришлось встретиться с 
сильнейпгам советским фехтоваль
щиком чемпионом мира 1958 го
да Я. Рыльским. Серебряную ме
даль завоевал Рыльский. на 
третьем месте ленинградец Борис 
Мельников.

ТРИ Н АДЦ АТИ ДН ЕВН Ы И
ПУТЬ К  з о л о т о й  МЕДАЛИ

Путь к золотой медали чемпио
на спартакиады у ленинградского 
велогонщика Анатолия Олизарен- 
ко был, пожалуй, самый труд
ный. Споинтер в финальном забе
ге затрачивает на дистанцию

ЧТОБЫ ЗАКАЗЧИК СКАЗАЛ: „СПАСИБО!и

1. Украденное время

Об этом происшествии нет записи 
ни в одном милицейском протоколе. 
У Григория Антоновича Травинского 
днем, на глазах у многочисленных 
посетителей, украли... час. Нет, вы 
не ошиблись, не часы, а именно час 
времени.

Час времени дорог. А Травин- 
ский просидел в приемной ателье 
1̂ 2 1 горпромторга гор. Томска час 
и ушел ни с чем. Когда подошла 
очередь получать готовый костюм, 
выяснилось, что в костюме много 
недоделок; топорщится левый лац
кан пиджака, морщится спинка. По
просили его прийти снова через три 
дня... ■

Сколько подобных краж безнака
занно совершается в нашем городе 
каждый день: в ателье, механиче
ской прачечной, мастерской химиче
ской чистки одежды, парикмахер
ской...

2. По следам решения 
горисполкома

Обсудив постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров Союза ССР «О 
мерах по улучшению бытового об
служивания населения», исполком 
Томского городского Совета в апре
ле этого года принял решение «О 
мерах но улучшению бытового об
служивания населения города Том-- 
ска», утвердив конкретные сроки 
расширения городской сети комму
нально-бытовых предприятий.

Но многие пункты этого решения 
не выполняются.

Пуск в эксилуатагщю, фабрики

•химической чистки О'дежды был на
мечен на первое июля. Затем срок 
перенесли на первое августа, потом 
—  на первое октября. Кто виноват? 
Заместитель ноедседателя об.тпром- 
совета тов. Михайлов молча разво
дит руками, отыскивая «объектив
ные» прячины. Но их нет. Строи
тельно-монтажное управление обл- 
попмеовета .медленно ведет монтаж 
оборудования, до сих нор не закон
чило отделочные работы. А ведь 
для сдачи фабрики в эксплуатацию 
в CD0K, установленный горисполко
мом, было все: средства, строитель
ные материалы, рабочие.

Еще в мае директор завода «Том- 
кабель» то'В. Сурков должен был в 
заводском доме по улице Пушкина 
•выделить помещение для специали
зированной мастерской по ремонту 
одежды. Тов. Сурков обещал от
крыть мастерскую, а когда пришло 
время это делать, —  наотрез отка
зался:

—  Жили без мастерской и еше 
проживем...

В пе!нтральппй томской гостинице 
по Коммунистическому проспекту 
имеется мастерская по срочному 
ремонту одежды. Она ютится в ка
морке под лестницей и настолько 
мала, что там с трудом работает 
один мастер. Тиректор гостиницы 
тов. Гладовский обещал выделить 
для мастерской отдельную комнату. 
Сроки аавнп пппшли.

—  Не могу, —  вдруг заявил 
тов. Гладовский представителям 
пбл'промсовета, —  у меня свой 
план. К тому же, пусть горкомхоз 
издаст специальный приказ о вы

делении комнаты. Я подчиняюсь 
го’ркомхозу!

Не выполняет решения гориспол
кома о строительстве комбината 
бытового обслуживания на террито
рии лесоперевалочного комбината 
директор комбината тов. Зубрилин. 
Директор спичечной фабрики «Си
бирь» ТО'В. Левин, который должен 
был к  первому августа расширить 
мастерскую индивидуального поши
ва одежды, заявил;

—  Своих дел много, некогда за
ниматься предприятиями бытового 
обслуживания...

Эти руководители считают вопро
сы бытового обслуживания чем-то 
вроде нагрузки, второстепенным де
лом. В результате, хорошие и н уж 
ные планы остались на бумаге. Ви
новат в этом и горисполком, кото
рый плохо контролировал выполне
ние собственных решений.

3. „Кое-что делаем..."
Число предприятий коммунально- 

бытового 0‘бслуживания нужяо уве
личивать. Но одновременно нужно 
заботиться и о об улучшении дея
тельности существующих предприя
тий.

В Томске, например, ни в одном 
ателье горпромторга нельзя пошить 
пижаму, сорочку и другое белье. 
Когда Мы обратились к  директору 
Томского горпромторга тов. Бочаро
ву с вопросом, правильно ли это, 
он заявил:

— Конечно, нгправильно, но уж 
так повелось... Но мы кое-что де
лаем: на днях обсудили вопрос о 
специализации ателье...

99
Только на днях обсудили вопрос! 

А во многих горО'Да.х страны давно 
организованы специализированные 
ателье. Заказчики хорошо знают, 
где пошить пальто или костюм, а 
где сорочку, пижаму или другое 
белье. Удобно? Конечно.

Далеко не всегда в наших ма
стерских заказ исполняют точно в 
указанный срок.

Преподаватель Томского пО'ЛИтех- 
ническогп института тов. Трубицина 
с большим запозданием получила 
готовое платье в комбинате бытово
го обслужипянич аптели «Рекорд». 
Здесь же Т. Федоркиной намного 
затянули пошив костюма. В том
ском ремонтно-монтажном участке 
«Росторгмонтаж» почти шесть ме
сяцев не делали гарантийный ре
монт холодильника, принадлежаще
го той. Могилевской.

Работникам предприятий бытово
го обс.дуживания нужно повышать 
культуру обслуживания заказчиков.

По какой-то причине, скажем, вы
полнение заказа затянулось. Разве 
нельзя отправить заказчику почто
вую открытку, извиниться, объяс
нить причину задержки и назначить 
точный лень и час получения зака
за? Это избавит людей от бесплод
ных поезл'ок, просиживания в душ
ных и тесных приемных мастер
ских.

Весь пропесс обработки белья в 
механической прачечной занимает 
несколько часов. Пользоваться ее 
услугами удобно. Но чтобы принести 
белье на приемный пункт (которых, 
кстати, в Томске явно недостаточ
но), едать, затем прийти снова и

меньше одиннадцати секунд, стай
ер— меньше получаса. Дистанция 
Олизаренко была протяженностью 
более 2.200 километров и прохо
дила по дорогам пяти союзных 
республик — Белоруссии, Литвы, 
Латвии, Эстонии и Российской 
Федерации.

Тринадцать дней шла борьба за 
золотую медаль, и Олизаренко ее 
завоевал. На всем пути его сред
няя скорость была около 40 ки
лометров в час.

БРАВО, ВАЛЕН ТИ НА 
ШАПРУНОВА1

Почти в каждом соревнования 
нынешнего года студентка ленин
градского института точной меха
ники и оптики Вале^нтина Шапру- 
нова прыгала в длину за 6 мет
ров. Это результат высокого меж
дународного класса. Недавно на 
состязаниях в Варшаве молодая 
спортсменка достигла результата 
6 метро'В 38 сантиметров, что на 
три,сантиметра лучше мирового 
рекорда. Но, к сожалению, дул 
сильный попутный ветер и ре- 
копч не засчитали.

И вот Спартакиада народов 
СССР. Стройная, небольшого ро
ста (всего 159 см) Шапрунова, 
как на пружинах, отталкивается 
от земли. Снова отличный пры
жок! 6 метров 21 сантиметр. Ша
прунова получает свою первую 
золотую медаль чемпионки стра
ны.
Ш А Х Л И Н  — АБСОЛЮ ТНЫ Й 

ЧЕМПИОН ПО ГИМ НАСТИКЕ

Гимнасты закончили согювнова-. 
ния по многоборью. Звание абсо
лютного чемпиона спартакиады и 
абсолютного чемпиона СССР за
воевал ппедставнтель команды 
Украины Борис Шахлин. Он на
брал 114,15 балла.

(ТАСС).

„Б л о кн о т  а ги та то р а " №14
Вышел из печати очередной но

мер «Блокнота агитатора», издавае
мого отделом пропаганды и агита
ции Томского обкома КПСС.

Блокнот открывается статьей 
П. Русакова «Главное в работе 
агитаторов на уборке урожая».

В разделе «Материалы для бе
сед» опубликована статья секрета
ря партийной организации Томско
го совнархоза В. Устиновича «Том
ский экономический район в семи
летке» и статья Ф. Иванова «Совет
ская выставка в Нью-Йорке».

Напечатан очерк М. Степачева 
«Агитатор Панова», в котором рас
сказывается об агитаторе, связи
стке Верхне-Кетской районной кон
торы связи Анне Матвеевне Пано
вой.

В разде1ле «Нз истории нашего 
края» дана историческая справка о 
видном революционере-ленинце Ни
колае Николаевиче Яковлеве, имя 
которого присвоено Томскому гарни
зонному Дому офицеров.

В блокноте напечатана аннота
ция на новый журнал «Наука и ре
лигия».

К О Р О Т К О
Облпромстрахсовет выдал в теку

щем году членам промартелей обла
сти 62 путевки в санатории и на 
курорты страны, 125 путевок — в 
дом отдыха на Басандайке. До 
конца года получат путевки еще 
234 человека.

V
Плавучий клуб «Родина» дал 

концерт для рабочих ирома<ртели 
«Новый путь» Парабельского рай
она. Члены артели охотно прослу
шали лекцию, посмотрели выступле
ния артистов.

получить, нужно затратить два—  
три часа. А поче'му бы не собирать 
белье в стирку и не развозить его 
по домашним адресам? Машина для 
.этих целей в механической прачеч
ной имеется, но используется она 
плохо, и круг постоянных клиентов 
очень узок. К тому же, мало кто из 
томичей знает о существовании ма
шины и о размерах оплаты за та
кую услугу,

4. Быстро, с отличным 
качеством

Многие, вероятно, слышали о 
«рижском экспрессе», созданном в 
столице Латвии —  Риге. Это не но
вый экспресс, развивающий ско
рость курьерского поезда. Это ком
бинат- бытового обслуживания, где 
все заказы исполняются быстро,, в 
строго установленный срок и толь
ко с отличным качеством.

Замечательный почин рижан под
хватили и в других горо'дах.

Почему бы и в нашем городе не 
создать «томский экснреес»? Для 
этого вовсе не нужно открывать 
новый комбинат бытового обслужи
вания. Нужно только по-но'вому ор
ганизовать работу уже имеющихся 
предприятий, - быстро, с отличным 
качеством и минимальной затратой 
времени выполнять за'казы, бо-вер- 
шенствовать формы и повышать 
культуру бытового обс.1гужинання. 
Бедь именно так нужно заботиться 
о бытовых удобствах трудящихся, 
такой работы ждут они от предпри
ятий бытового обслужив,алия.

Б. СОФИЕНКО.

МОСТ ч ;е р е з  
В О Л Г У

Между городами Саратовом 
и Энгельсом через Волгу со
оружается крупный автодорож
ный мост. Его длина — 2.803 
метра. Он целиком монтирует
ся из железобетонных конст. 
рукций на 39 опорах. Через 
три главных пролета будут 
проходить суда.

Применение железобетон
ных конструкций значительно 
сократит расход металла, а 
также удешевит и ускорит 
строительство моста.

На снимке: монтажник ком
сомолец Михаил Шарапов об
вязывает арматуру оболочек 
для одной из опор сооружае
мого моста.

(Фотохроника ТАСС).
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V ассамблея ВФДМ
ПРАГА, 12 августа. Коррес

пондент ТАСС М. Никиточкин 
сообщает:

Здесь продолжает свою работу 
V  ассамблея ВФДМ.

С большим интересом собрав
шиеся заслушали сегодня высту
пление представите.ля кубинской 
молодежи Р. Кальсииеса. Он рез
ко осуждает изжившую себя коло- 
визаторскую политику и, в част
ности, происки американских им
периалистов, заявляя, что проч
ный мир может быть обеспечен 
только на основе признания прав 
народов На самоопределение и 
национальную независимость.
. На трибуне представитель Все-, 

индийской федерации демократи
ческой молодежи Митра Сарада. 
Он указывает на рост националь
но-освободительного движения в 
колониальных и зависимых стра
нах, подрывающий устои импе
риализма и колониализма.

Говоря о происках агрессивных 
кругов империалистических дер
жав против мира и национально- 
освободительного движения, ора
тор призывает молодежь всего 
мира активизировать борьбу про
тив опасности войны.

Председательствующий объяв
ляет, что энастников ассамблеи 
прибыла приветствовать делегация 
чехословацкой молодежи и пионе
ров.

Представители чехословацкой 
молодежи горячо приветствуют 
делегатов ассамблеи.

Затем собравшиеся с интересом 
выслушали выступление предста
вителя молодежи Западной Гер
мании. правящие круги которой, 
выполняя волю милитаристских и 
реваншистских сил, форсируют 
гонку вооружений и подготовку 
войны, жестоко расправляясь с 
не:мецкими патриотами, высказы
вающимися за мир и дружбу меж
ду народами. Оратор рассказыва
ет о борьбе юношей и девушек 
ФРГ против проводимой Бонном i 
политики ремилитаризации и 
атомного вооружения. Он указы
вает на необходимость заключе
ния мирного договора с Германи-

шение германского вопроса в ин
тересах мира и безопасности на
родов, и резко осуждает полити
ку западногерманских милитари
стов и реваншистов, отвергающих 
идею переговоров и цепляющихся 
за политику «холодной войны».

В зале раздаются аплодисмен
ты—делегаты приветствуют пред
ставителя китайской молодежи, 
председателя национального ко
митета Всекитайской федерации 
молодежи Лю Си-юань. Оратор 
говорит об активном участии ки
тайской молодежи в строительст
ве новой жизни в стране, во всеоб_ 
щам движении за мир, дружбу 
между народами, против происков 
агрессивных кругов империали
стических стран.

Китайский представитель при
ветствует предстоящий обмен ви
зитами между Председателем Со
вета Министров СССР Н. С. Хоу- 
щевым и президентом США 
Д. Эйзенхауэром, так как это мо
жет послужить делу укрепления 
мира.

Представитель сирийской моло_ 
дежи говорит о борьбе юношей и 
девушек арабских стран за мир и 
национальную независимость на
родов этих стран, против козней 
агешов империализма.

Вьктупает секретарь ЦК 
Итальянской коммунистической 
федерации молодежи П. Пьерал- 
ли. Он заявляет, что расширение 
сотрудничества молодежи — это 
залог . ее успехов в борьбе за 
лучшую жизнь, мир и дружбу 
между народами.

В заключение заседания высту
пил первый секретарь ЦК Комму
нистического союза молодежи 
Венгрии Золтан Комочия. Он по
казал тщетность имевших место 
на венском фестивале попыток 
противников мира и дружбы моло
дежи помешать движению моло
дого поколения за мир и лучшее 
будущее. 3- Комочин рассказыва
ет о жизни юноп!ей и девушек 
Венгрии, активно участвующих 
во всех областях политической, 
экономической и культурной жиз
ни, и заверяет делегатов, что вен-

ей, высказывается за сближение герская молодежь будет и впредь 
и переговоры между ГДР и ФРГ. поддерживать ВФДМ во всех ее 
В этой связи он приветствует реа- | действиях, что она будет и впредь 
листическую политику правитель- активно бороться за мир и счаст- 
отва ГДР, его мероприятия, на- ; ливое будущее молодежи во всем 
травленные на справедливое ре- I мире.

Открытие совещания 
министров иностранных дел 
американских государств
БУЭНОС-АЙРЕС, 12 августа. . ских странах и выразил надежду. 

(ТАСС). Сегодня в Сант-Яго (Чи- j что «обстоятельства, которые вы
ли) открылось совещание минист- 
ров иностранных дел амврикан- | 
оких государств. Совещание; со
званное под сильным давлением 
государственного департамента 
США, формально должно обсу
дить «напряженность, создавшую
ся в районе Карибского моря». 
Фактически, инициаторы совеща
ния рассчитывают использовать 
организацию американских госу
дарств (ОАГ) для того, чтобы 
оказать нажим на правительства 
Кубы и Венесуэлы и помешать 
осуществлению в этих странах 
серьезных демократических пре
образований.

Открывая сегодня совещание, 
президент Чили Алессандри осу
дил диктатуры в латияоамерикан-

зывают их к жизни, исчезнут».
Как предполагают, совещание 

продлится 5 дней. За исключени». 
ем первого пленарного заседания, 
работа совещания будет проходить 
при закрытых дверях.

Общественность латиноамери
канских стран выражает возмуще
ние намерениями США использо
вать ОАГ в своих целях и вме
шаться через нее во внутренние 
дела Кубы и Венесуэлы. Сегодня 
в столице Чили состоялся массо
вый митинг протеста, созванный 
рядом политических партий и об
щественных организаций. Участ
ники митинга осудили позицию 
США и решительно высказались 
в защиту кубинского и венесуэль
ского народов.

Влиятельные круги в США препятствуют 
о прекращении ядерных 
испытаний

ЛОНДОН, 12 августа. (ТАСС). 
Газета «Скотсмен» публикует 
статью своего вашингтонского 
корреспондента Филипа Дина, ко
торый показывает, что влиятель
ные круги в США препятствуют 
соглашению о прекращении испы
таний ядерного оружия.

Как пишет Филип Дин, «сейчас 
в распоряжении сенатской подко
миссии по разоружению находится 
доклад ряда высокопоставленных 
лиц США, которые считают, что 
во имя запрещения испытаний 
Россия пошла в Женеве на все 
уступки». Авторы- доклада, про
должает Филип Дин, далее «дают 
понять, что западная стг'понч 
проявила некоторую недобросо. 
вестность» в решении проблемы 
прекпащения испытаний ядерного 
оружия.

«Есть вецкие доказательства, 
заявляет Фи.пип Дин. что амери
канская армия, комиссия по атом
ной энергии и объединенная ко

миссия конгресса по вопросам 
атомной энергии согласились, что 
запрещения испытаний не долж
но быть. Вывший член комиссии 
по атомной энергии, ныне консуль. 
тант объединенной комиссии кон
гресса Том Мэррей, кажется, 
убедил членов комиссии, что ог
раниченная ядерная война возмож. 
на и поэтому Соединенные Штаты 
должны сосредоточить внимание 
на создании тактического ядерно
го оружия .малого размера для ве
дения ограниченных войн».

Ссылаясь на авторитетные кру
ги, Филип Дин пишет, что коман
дование армии и ее сторонники в 
правительстве и конгрессе, а так
же комиссия по атомной энергии 
«решили, что Соединенные Штаты 
не должны участвовать в каком- 
либо контроле над вооружением, 
пока не будет ликвидирован раз
рыв в ракетной области и Соеди
ненные Штаты не догонят Рос
сию».

Пресс-
конференция
президента
Эйзенхауэра
ВАШИНГТОН, 12 августа. 

(ТАСС). Президент Эйзенхауэр,, 
находящийся временно в Геттис
берге (штат Пенсильвания), устро
ил сегодня пресс-конференцию, 
во время которой ответил на во
просы корреспондентов, касаю
щиеся предстоящей поездки Пред
седателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева в США.

По сообщениям американских 
телеграфных агентств из Геттис
берга, президент выразил надеж
ду, что его беседы с Н. С. Хруще
вым . в ходе обмена визитами 
улучшат атмосферу в отношениях 
между Востоком и Западом.

Президент, как говорится в со
общении агентства Юнайтед Пресс 
Интернейшил, заявил,, что «хо
лодная война», начавшаяся в 
1945 году, привела к такому ту
пику в международных отношени
ях, что. по его мнению, каждый j 
государственный деятель должен | 
сейчас предпринимать все воз- ■ 
можные усилия для того, чтобы 
прорвать этот тупик. Президент 
сказал, что именно в этом плане 
он рассматривает предстоящий 
обмен визитами с Н., С. Хруще
вым.

Как сообщает агентство Юнай
тед Пресс Интернейшил, прези
дент Эйзенхауэр отрицал, что 
решение об обмене визитами с 
Н. С. Хрущевым представляет со
бой отход от политики, проводив
шейся бывшим государственным 
секретарем США Даллесом. По 
словам Эйзенхауэра, он и Даллес 
в свое время обсуждали вопрос о 
возможности встречи Эйзенхауэ
ра с Н. С. Хрущевым.

Агентство Ассошиэйтед Пресс 
далее указывает, что президент 
вновь заявил, что он не изменил 
тех условий, которые он выдвига. 
ет для осуществления совещания 
глав правительств. Как сообщает 
агентство Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл, президент сказал, что 
для проведения подобного совеща
ния, по его мнению, необходимо 
достижение какого-то прогресса в 
решении тех проблем, которые су
ществуют в отношениях между 
Востоком и Западом.
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РЕСПУБЛИКА. Уборка урожая в
(Фотохроника ТАСС).

Положение в Лаосе
ПЕКИН, 12 августа. (ТАСС). 

Агентство Синьхуа сообщило, 
что сегодня представитель мини
стерства иностранных дел КНР 
заявил, что в последнее время 
положение в Лаосе еще • более 
ухудшилось и что ответственность 
за это несут государственный де
партамент США и лаотянское 
правительство Сананиконе. Стре
мясь к полной ликвидации лао- 
тянских патриотических и демо
кратических сил и окончательному 
превращению Лаоса в американ
скую военную базу, сказал он. 
Соединенные Штаты толкают пра
вительство Сананиконе на даль
нейшее расширение граждансжой 
войны, аресты руководителей пар
тии «Нео лао хак сат», на террор 
и преследование членов бывших 
боевых частей Патет-Лао, патрио
тов и демократов Лаоса.

Напомнив о фактах втягивания 
Лаоса в систему соглашений с 
Таиландом и Южным Вьетнамом, 
о ввозе американского оружия в 
эту страну, представитель отме
тил, что в районах, граничащих 
с Китаем и ДРВ, Соединенные 
Штаты усиливают свою деятель
ность. напра1вленную на создание 
и расширение военных баз и пунк. 
тов для засылки шпионов. Он под
черкнул. что эти действия США и 
правительства Сананиконе пред
ставляют собой серьезное наруше, 
ние женевских соглашений 1954 
года и вьентьянского соглашения 
1957 года, являются основной 
причиной напряженной обстанов
ки в Лаосе. Китайское правитель
ство и китайский народ, сказал 
представитель, полностью поддер
живают заявление МИД ДРВ от 5 
августа, в котором осуждается от
каз Лаоса от выполнения женев.

Голос народа На меру на
КАИР, 13 августа. (ТАСС). В 

связи с намерением Соединенных 
Штатов оказать поддержку ' ны
нешнему реакционному правлению 
в Камеруне с целью подавить раз
вернувшееся национально-освобо
дительное движение камерунского 
народа за независимость против 
французских колокизатбров пред
ставительство Камеруна в Каире 
опубликовало ноту протеста пра
вительству США.

В ноте от имени партии «Союз 
народов Камеруна» заявляется 
энергичный протест против сдел
ки между французским и амери
канским правительствами с целью 
«превратить Камерун в военную 
базу колониальных держав».

Как стало известно из досто
верных источников, говорится в 
ноте, глава так называемого каме
рунского правительства Амаду 
Ахиджо, являющийся ставленни
ком французских колонизаторов, 
прибыл тайно в США с целью 
ведения секретных переговоров с 
президентом Эйзенхауэром. Од
новременно в Камерун с секрет
ной военной миссией прибыл 
французский генерал Коньи, про
славившийся своими жестокими 
репрессиями во время войны в 
Индокитае. Генерал Коньи, ука
зывается в ноте, прибыл в Каме
рун в сопровождении трех - выс
ших французских офицеров и, со
гласно достоверным источникам, 
поступившим из города Яунде (ад
министративный центр Камеруна), 
намеревается усилить репрессив
ные действия французских коло
ниальных войск против борцов за 
национальную независимость.

От имени камерунского народа 
и всех патриотов Африки, гово
рится далее в ноте, мы выражаем 
решительный протест американ
скому правительству.

Мы также знаем, отмечается в 
ноте, что правительство 1{амеруна 
предоставило в распоряжение 
французского правительства три 
военные базы.

Все эти факты свидетельствуют 
о том, что Ахиджо намерен пре
вратить Камерун в военную базу, 
заключив секретный военный 
пакт. Недавно наши патриоты за
хватили- вражеское оружие, на ко- 
тооом стоял штамп «сделало в 
США».

В заключение в ноте говорится, 
что лживая кампания Соединен
ных Штатов ПРОТИВ так называе
мого «международного комму
низма». которую они намеревают
ся проводить в угнетенных стра
нах Африки, и в частности в Ка
меруне. не может ввести в за
блуждение камерунский народ »и 
все народы Африки, находящиеся 
ПОТТ колониальным господством.

Ноту подписали вице-препседа- 
тель пагттии «Союз народов Каме
руна» Кинке Абель и члены поед- 
ставительства Камеруна в Каире.

Планы вооружения Японии
ТОКИО, 12 августа. Коррес

пондент ТАСС Г. Скобелев сооб
щает: Опубликование японским
правительством так называемого 
долгосрочного оборонного плана, 
по которому предусматривается 
оснащение японских войск самы
ми современными видами оружия, 
включая управляемые снаряды, 
вызвало активизацию деятельно
сти японских монополий. Как со
общает газета «Иомиури», круп
нейшие компании Японии, в их 
числе «Мицубиси», уже разрабо
тали планы производства всех ви
дов оружия.

В конце этого года в США, За
падную Германию и другие стра
ны Запада направятся военные 
миссии для изучения производст
ва управляемых снарядов. В свою 
очередь управление национальной 
обороны планирует создать не
сколько подразделений управляе

мых снарядов. Японское прави
тельство, сообщает газета, на
деется также, что Соединенные 
Штаты снабдят Японию управ
ляемыми снарядами в 1960 — 
1961 гг.

Боевая мощь японских сил са
мообороны, созданных 9 лет назад 
по приказу американского коман
дующего оккупационными силами 
генерала Макартура, сейчас, по 
сведениям, опубликованным воен
ным обозревателем Такахаси в 
его книге «Войнд в век управляе
мых снарядов и японские силы 
самообороны», в 20 раз превыша
ет боевую мощь бывшей японской 
императорской армии.

Планы увеличения сил самообо_ 
рбны, осуществляемые нынешним 
японским правительством, вступ
ление Японии на путь открытой 
ремилитаризации вызывают все 
большую тревогу со стороны по.

давляющего большинства япон
ского народа, не желающего быть 
ввергнутым в катастрофу новой 
войны. В нынешней обстановке, 
пишет в своей книге Такахаси, во
оружение японских сил самообО' 
роны управляемыми снарядами, а 
также наличие на японской тер. 
ритории американских военных 
баз ни в коем случае не отвечает 
интересам японского народа, ин
тересам безопасности страны.

Единственный путь, который 
обеспечит безопасность Японии и 
японского народа, — это путь 
нейтралитета. Мы должны знать, 
заявляет он в этой книге, что 
борьба за нейтралитет страны 
есть борьба за освобождение сво
ей земли, борьба за освобождение 
нации от , опасности атомного 
уничтожения, борьба за' б,удущее 
мирной Японии.

Агрессивные действия 
английских войск в Омане

ДАМАСК, 12 августа. (ТАСС). 
Представитель имама Омана в Да
маске сообщил о продолжающих
ся агрессивных действиях англий
ских войск в Омане.

На днях, заявил представитель, 
английские войска подвергли ра. 
кетному и артиллерийскому обст
релу оманскую деревню Ираки. 
Деревня полностью разрушена. 
Убито шестьдесят три мирных 
жителя, среди них старики, жен
щины и дети.

Недавно в Оман прибыли анг. 
лийские подкрепления в количест
ве тысяча двести человек. Всего 
за последнее время англичане вы
садили в Омане шесть тысяч сол. 
дат и офицеров.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро. 
метеорюлогического бюро, по об
ласти 14 августа ожидается пере
менная облачность, местами 'крат, 
ковременные дожди, грозы, ветер 
северо-западный, 3 — 7 метров в 
секунду, температура воздуха 19 
— 24 градуса тепла.

15 — 18 августа по области 
ожидается переменная обдачность, 
местами кратковременный дождь, 
грозы, ветер северный. 5 — 10 
метров в секунду, температура 
ночью 10 — 15 градусов, днем 
20 — 25 градусов тепла.

ских соглашений и вьентьянского 
соглашения.

В заключение представитель 
МИД заявил, что китайское пра
вительство и китайский народ 
пристально следят за обстановкой 
в Лаосе. Любые действия прави
тельства США и лаотянских влас
тей, создающие напряженность в 
Индокитае и, более того, угрожа
ющие безопасности Китая, непре
менно встретят решительный от. 
пор со стороны китайского прави. 
тельства и китайского народа. 
Правительство США и лаотянские 
власти должны будут нести пол
ную ответственность за все по
следствия.

Успех советских 
панорамных фильмов 

в США
НЬЮ-ЙОРК, 12 августа. 

(ТАСС). Корреспондент ТАСС В. 
Озеров сообщает: Во время рабо
ты Выставки достижений СССР 
в области науки, техники и куль
туры в нью-йоркском кинотеатре 
«Мэйфэр» с огромным успехом 
демонстрировались советские до. 
кументально-видовые панорамные 
Лильмы «Широка страна моя» и 
«Волшебное зеркало». О большом 
интересе американской публики к 
этим фи.пьмам говорит тот Факт, 
что за 42 пня фильмы посмотрело 
около 100 тысяч американцев. 
Каотяны очень тепло встречены 
публикой и получили хооошие 
отзывы в местной печати. Каждый 
раз во время- демонстрации филь
мов в зале паз давались дружные 
аплодисменты.

Рукоплесканиями встоечалась 
сцена в картине «Волшебное зер
кало». когда Ппедсепатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хпущев 
перерезает ленточку на открытии 
Волжской ГЭС имени В. И. Лени
на. Большой успех советских 
4>ильмов у зрителей газета «Нью- 
Иорк геральд трибюи» объясняет 
тем, что подобные фильмы «да
ют тем из нас. кто знает русских 
только по сообщениям о полити
ческих конференциях на высоком 
уровне, более пеальное ппедстав- 
ление о стране и ее народе». О 
советских людях, пеказанных в 
Фильмах, жупиал «Верайэти» пи
шет: «Эти люди хорошо вьшля- 
пят, они улыбаются, когда идут на 
паботу и когда возвпашаются с 
паботы. Они любят детей и пол
ностью отдают себя работе, стпои. 
тельству, созиданию и в  то же 
время искусству».

Сибирское отделение Академии наук СССР

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ
научно-исследовательских учреждений, отделения, 

находящихся в городе Новосибирске:
с отрывом от производства по специальностям: математика

(по различным разделам), гидродинамика, теория упру
гости и пластичности, теоретическая физика, радиоэлектрони. 
ка, радиофизика, электрические измерения и электроизмери
тельные приборы, электроизмерительная техника, автомати
ческий контроль, электрические сети и системы, теплоэнерге
тика, общая энергетика, техника высоких напряжений, гидро
логия, экономика промышленности, размещение производи
тельных сил, химия и технология легких металлов, аналитиче
ская химия, химия и технология силикатов, химия и техноло
гия редких элементов, радиохимия, химия комплексных сое
динений, кристаллохимия, органическая химия (по различным 
специальностям), горные машины, разработка пластовых место
рождений, геология редких элементов, петрография магмати
ческих цород, геология рудных месторождений, геоморфоло
гия и геология четвертичных отложений, палеонтология и 
стратиграфия, геология угля, тектоника, геология нефти и 
газа, геофизика, литология осадочных пород, минералогия, 
зоология позвоночных, микробиология насекомых, энтомоло
гия, биохимия растений, ботаника (растительные^ ресурсы), 
генетика, цитология, механизация сельского хозяйства, цито
логия растений;

без отрыва от производства по специальностям: электроиз
мерительная техника, автоматический контроль, электроника, 
радиохимия, химия и технология угля, органическая химия 
(по различным специальностям), гидрология, горные машьч'.!, 
разработка пластовых месторождений, литология осадочн!лх 
пород, геология угля, тектоника, геология нефти и газа, 
воведение, энтомология, генетика, цитология, 
ний.

К участию в конкурсе допускаются лица с высшим образо
ванием в возрасте до 35 лет в аспирантуру с отрывом от про
изводства и в возрасте до 45 лет в аспирантуру без отрыва 
от производства, имеющие стаж работы по специальности не 
менее двух лет и проявившие склонность к научно-исследова
тельской работе.

К заявлению должны быть приложены в двух экземплярах 
следующие документы; личный листок по учету кадров, авто
биография, нотариально заверенная копия диплома об оконча
нии вуза с приложением выписки из зачетной книжки, справ
ка и характеристика с последнего места работы, справка о со
стоянии здоровья с указанием возможности обучения в аспи
рантуре, фотокарточки (6X4,5), документ об отношении к 
воинской обязанности (для военнообязанных), опубликованные 
научные работы, сведения об изобретениях, отзывы о них. 
Лица, не имеющие опубликованных научных работ, представ
л я ю т  письменный реферат по избранной специальности.

Поступающие в аспирантуру сдают конкурсные экзамены 
по специальному предмету, истории , КПСС, по одному из 
иностранных языков в объеме программы вуза.

Прием заявлений — до 25 августа.
Вступительные экзамены проводятся с 1 по 25 сентября.
Выезд для сдачи экзаменов только по получении извещения 

приемной комиссии.
Начало занятий — с 1 октября 1959 г.
Документы направлять по адресу; г. Новосибирск, 

Советская, 20. Сибирское о'гделение_ Акад^  ̂ наук СССР,
управление кадров. Справки .........
3-44-20.

поч-
расте-

O.'lVXiriS- Д •*■.*** ---- ^ -
МОЖНО получить по телефону

о  о  0  0  0 .0  о  g_gig.ig.ш з х иГр- о  о  о  о  ' е» OiP о о Р- сэ о  I

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького
14 августа ~  новый цветной 

художественный фильм «Война и 
мир» (2-я серия). Сеансы: 8-50.
10-45, 12-40, 2.35, 4-30. 6-25,
8-20, 10.15.

Зал кинохронйКи .............
14 августа —- новый' цветной 

художественный фильм «Война и 
мир» (1-я серия). Сеансы: 10,
12. 2, 4, 6, 8. 10.

Кинотеатр имени И. Черных
14, 15. 16 августа — новый 

цветной художественный фильм 
«Война и мир» (2-я серия). Сеан
сы: 8.30, 10-30 12-30, 2-30.
4-30, 6-30, 8-30. 10-30. Ма.
лый зал — «Война и мир» (1-я 
серия). Сеансы: 10-30, 2-20, 4.30. 
6-35, 8-40, 10-40.

Фильм для детей — «На граф, 
ских развалинах». Сеансы: 9.
12-40.

Кинотеатр городского сада
14 августа — художественный 

фильм «Когда начинается 
юность». Сеансы: 12, 2. 4 (касса 
работает с 11 час.); 6, 8. 10
(касса работает с 5 час.).

I В ТОИСНОИ ИАГАЗИНЕ
I ,далирторгА“
к
»  (проспект имени Ленина, 6)

I  С 15 ПО 20 августа проводится выставка-про- »  
R дажа часов в большом ассортименте и разных Ц 
»  ювелирных изделий. ^
»  Граждане! Посетите наш магазин п приобретите часы а  
»  по сниженным ценам. %

московский
передвижной зверинец

еж едн евно  откр ы т с 10 д о  21 ч а са .
Демонстрируются разнообразные 
звери и птицы многих стран мира, 
в том числе; индийский слон, 
семья африканских львов, попу
гаи, обезьяны, павлины, леопард, 

I йума, удав, крокодил. Ежедневно 
! в П, 15 и 19 часов проводятся 
обзорные лекции. Адрес зверинца: 
Томск, угол улицы Розы Люксем
бург и Кооперативного^ переулка, 

остановка трамвая , Совпарт
школ ьная*.

Т елевящ еяяе
Пятница, 14 августа

Вечер новатора семилетки. (По
свящается строителям). В про
грамме вечера: 19.00. Рассказы 
новаторов «Наши трудовые буд
ни». 19.30. Шовые документаль
ные фильмы на строительные те
мы. 20.10. Концерт по заявкам 
строителей. 20.40. Киноповесть 
«Девять жизней».

Типографии № 1 полиграфиз- 
дата требуются: вахтер, слесарь, 
ученики, подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 47, к директору.

2 — 1

ВНИМАНВЮ ПРАВЛЕНИЙ КОЛХОЗОВ!
ТОМСКАЯ ТОРГОВАЯ Б А З А  ОБЛПОТРЕБСОЮЗА

Цена:
2000 руб. 

1500 »

и м еет в п р одаж е:
1. Культиватор-растениепитатель навесной 

КРН-2,8
2. Сеялки овощные навесные С ОН-2,8
3. Опылитель-опрыскиватель навесной, комбини

рованный ОНК 6000 »
4. Весы автомобильные АУ-10 5850 »
5. Телега легковая, двуколка 500 »
6. Станок для производства черепицы с поддо

нами 6600 »
7. Автошины с камерами 650X20 для авто

машин ГАЗ ММ 295 »
8. Ремень вентиляторный для автомашины

ГАЗ-51 6-30
9. Ремень вентиляторный для автомашины ЗИС-150 11-00

• 10. Ремень компрессорный для автомашины
ЗИС-150 8-00

11, Бензодвигатель стационарный ЗИД-4,5 1800 00
12. Двигатель стационарный, дизельный 1Д 16,5

20-1 с генератором 25 квт. 14700-00
13. Радиостанции «Паркс» 00,8 с бензодвигате. 

лем Лз/2. 13934-00
Оплата по безналичному расчету.
Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 8, телефоны 33-03

или 58-42.

Жилищно-дачному до1Иоуправле- 
нию срочно требуются на времен
ную сдельную работу: кровельщи
ки, маляры, каменщики и двор
ники.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Ватенькова, 3 (во дворе облис
полкома).
-У------------------------------- -̂----------------------

Заводу железобетонных изде
лий срочно требуется крановщик 
на 10-тонный кран К-102. Оплата 
по соглашению.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 238.

Тресту «Стройдеталь» требуют
ся стапшие бухгалтеры на само
стоятельный баланс с окладом 
1.100 рублей в месяц.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская. 23, телефон 60-81.

Облфилармония арендует ком
наты. С предложениями обра
щаться по адресу: г. Томск, улика 
Равенства, 2. телефоны 44-87, 
20-26.

Гр-н Чепурнов Николай Ильич, 
проживающий в г. Томске улица 
Пушкина, 27-6. кв. 27, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Караваевой Татьяной Григорьев
ной, проживающей в г. Томске, 
переулок Маку'шина, 3, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-н Меленчук Иван Максимо
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Большая Подгорная. 55. 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Меленчук Анной 
Васильевной» проживающей в 
г. Томске, поселок спичечной фаб
рики «Сибирь», переулок Белград
ский. 4-а.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

Адрес редчкцин; гор. Томск, прогп им. Ленина, 13, телефоньк редактора — 37-37, заместителя редактора — 51.75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов; партийной жизни — 37.77 в 42-44 поопагаилы __ 4V.4S
вузов, школ и культуры — 42.46, се.льского хозяйства — 37-39, промышленного — 37.75, -отдела писем в работы с рабселькорамв — 37.38 в 31-47, отдела информацив — 51.61, зам. зав. аздател1>ствпт — бй-'JSi, бухгалтерии а *

объявлений — 37-36, директора типографии — 37.72, стевографвсткв —
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